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Напомним, Президиум ВАС 
России удовлетворил жалобу дру-
гого кемеровского ООО «Аверс» 
о пересмотре в порядке надзо-
ра постановления Федерально-
го арбитражного суда Западно -
Сибирского округа от 17 января 
текущего года. Этим постановлени-
ем были отменены судебные акты 

арбитражного суда Кемеровской 
области и Седьмого арбитражного 
апелляционного суда и признаны 
незаконными кадастровая оценка 
и её результаты в отношении зе-
мельного участка заявителя. Как 
пояснил «Авант-ПАРТНЕРу» со-
председатель коллегии адвокатов 
«Регионсервис» Сергей Учитель 

(он представлял интересы «Авер-
са» и «Галантереи» в судах) по-
сле разъяснений постановления 
Президиума ВАС, которое было 
готово в августе, стало понятно, 
что судебная практика по оспари-
ванию достоверности кадастровой 
оценки, сложившаяся в Кемерове 
в 2010-2011 гг., была сформирована 
в верном направлении. Из поста-
новления следовало, что компании 
имели право оспаривать результа-
ты кадастровой оценки. При этом 
не обязательно было сначала доби-
ваться отмены нормативных актов, 
согласно которым эта оценка прово-
дилась. И несмотря на то, что дело 
по иску «Аверса» сейчас находится 
на новом рассмотрении в арбитраж-
ном суде Кемеровской области, по 
делу «Галантереи» адвокатам уда-
лось убедить апелляционный суд в 
Томске  в том, что «постановлением 
Президиума ВАС РФ была сформи-

рована правовая позиция высшей 
судебной инстанции по вопросу 
оспаривания кадастровой оценки, 
которая является обязательной 
для всех нижестоящих судов, в том 
числе и для пересмотра и отмены 
вынесенного апелляционным су-
дом судебного акта по настоящему 
делу», пояснил Сергей Учитель.

По данным «Авант-ПАРТНЕРа» 
на сегодня в различных судебных 
инстанциях рассматривается бо-
лее 100 заявлений от различных 
бизнес-структур, касающихся до-
стоверности кадастровой оценки. 
Среди компаний, сторону которых 
принял суд, такие предприятия, 
как «Ортон», «Кокс». Среди тех, 
кому удалось добиться отмены 
многомиллионных платежей по 
земельным налогам (а именно к 
этому приводила новая кадастро-
вая оценка) московское ООО «Сити 
Торг» (намерено реализовывать 

проект по строительству объектов 
недвижимости на площадке быв-
шего завода «Химволокно»). Здесь 
речь шла об оценке на сумму более 
3 млрд рублей. Но сейчас, отмеча-
ет Сергей Учитель, порядка 50-ти 
компаниям не удалось добиться 
положительного результата в су-
дах. Завершившееся дело по иску 
«Галантерии» открывает для них 
новые возможности.

Впрочем, здесь есть и ограни-
чения — шестимесячный срок с 
момента вынесения решения суда. 
Кроме того, из постановления Пре-
зидиума ВАС следует, что суд сам 
должен установить сумму оценки. 
При этом не исключено, в таком 
случае новые разбирательства бу-
дет инициировать Росреестр. Вопрос 
будет состоять в том, какой акт — 
решение суда или нормативный акт 
имеет большую юридическую силу.

Александра Фомина

очЕрЕдНой кАдАсТроВый 
прЕцЕдЕНТ

Новый виток судебных баталий о достоверности кадастровой 
оценки земли в Кемерове может вызвать закончившееся на прошлой 

неделе разбирательство по иску кемеровского ООО «Галантерея» 
(складской комплекс в Заводском районе).

Постановлением Седьмого арбитражного апелляционного суда по 
новым обстоятельствам был отменён мартовский судебный акт 

этого же суда, которым фирме было отказано в удовлетворении 
требований о признании недостоверными результатов кадастровой 

оценки, принадлежащего обществу земельного участка, а также 
признании незаконными действий Росреестра и Управления по 

Кемеровской области по организации и проведению процедуры 
кадастровой оценки. Новым обстоятельством стало постановление 

Президиума Высшего арбитражного суда (ВАС) РФ, принятого в 
июне этого года.

В совещании по вопросу ста-
билизации обстановки на вну-
треннем рынке нефтепродуктов 
приняли участие заместитель гу-
бернатора Кемеровской области 
по промышленности, транспорту 
и предпринимательству Сергей 
Кузнецов, руководитель Кеме-
ровского УФАС России Наталья 
Кухарская, начальник департа-
мента цен и тарифов Кемеровской 
области Ольга Чурсина, а также 
представители муниципальных 
образований области и руково-
дители компаний, работающих на 
рынке горючесмазочных матери-
алов (ГСМ).

«Наша основная цель сегод-
ня — сдержать возможный рост 
цены, оставить её в рамках ка-
чества продукции и обеспечить 
регион топливом в полных объё-
мах», — заявил вице-губернатор.

Наталья Кухарская, в свою 
очередь, заверила участников 
совещания, что работа анти-
монопольной службы сейчас 
сконцентрирована на борьбе с 
необоснованным повышением цен 
на оптовом рынке ГСМ для того, 
чтобы мог нормально работать 
розничный рынок.

Для сдерживания ситуации 
на рынке ГСМ региональными 
властями принимается целый 

ряд мер. Так, планируется соз-
дать резервный запас бензина 
и дизельного топлива на месяц. 
Сегодня существует лишь опе-
ративный запас на 10 дней, не 
считая того, что «в пути». Пока 
точные цифры необходимых 
запасов подсчитываются. На-

пример, по расчётам областной 
комиссии для удовлетворения 
спроса Кемеровской области 
бензином Аи-92 необходимо 102 

тысячи тонн в месяц. В сентя-
бре регион получил 90 тысяч 
тонн. Дефицит 12-15 тысяч тонн. 
Роснефть прекратила поставки, 
отсюда сформировался дефи-
цит 4-5 тысяч тонн в месяц. При 
этом Сергей Кузнецов отметил, 
что «спад небольшой есть», но 
он контролируемый,  так как 
имеются переходящие объёмы 
топлива из месяца в месяц: «По-
ставки не останавливаются. Они 
линейные, идут по графику, и мы 
их видим в перспективе».

На сегодняшний день ад-
министрация Кемеровской об-
ласти имеет договорённость 
с центральным офисом «Газ-
промнефти» о том, что компания 
практически полностью (91%) 

обеспечивает поставки бензина 
в Кузбасс.  «Есть договорённости 
с Татнефтью и Роснефтью, но 
эти объемы значительно умень-

шены,  — отметил замгубер-
натора.  — Сегодня Роснефть 
практически полностью ушла с 
оптового и розничного рынка, так 
как Ачинский НПЗ стоит, и сфера 
деятельности обеспечения бензи-
ном Роснефти от Новосибирска 
до Владивостока. Им бы с этим 
объёмом справиться».

Генеральный директор ЗАО 
«Газпромнефть-Кузбасс» Мак-
сим Макаров отметил, что обе-
спечение всех потребностей Куз-
басса в топливе даётся компании с 
большим трудом, но «обеспечение 
розничной и мелкооптовой сети 
будет на 100 %, при этом мы пол-
ностью отказались от поставок в 
другие регионы».

Напомним, что недавно кол-
легия областной администрации 
приняла решение до конца теку-
щего года не распространять на 
большие бензовозы, ввозящие то-
пливо в Кузбасс, запрет, согласно 
которому тяжёлым грузовикам 
ограничено передвижение по ре-
гиональным и межмуниципаль-
ным дорогам. По мнению самих 
участников рынка, данная мера 
оказалась вполне действенной. 
«Меры, которые были приняты по 
автотранспорту, действуют,  — 
отметил генеральный директор 
ООО «Перекрёсток-Ойл» Нико-
лай Карманов. — Логистически 
стали более мобильно работать».

Кроме того, обладминистрация 
инициировала принятие поправок 
в областной закон №89 о налого-
вых льготах для участников роз-
ничного рынка. По словам Сергея 
Кузнецова, для некоторых компа-
ний преференции, предусмотрен-
ные этим законом, неактуальны, 
так как часть их имущества на-

БЕНзиН под присМоТроМ
На прошлой неделе региональные власти очередной раз 

заявили о своём намерении сдерживать цены на бензин. 
На чиновников не подействовали ни увещевания местных 

операторов автозаправочных станций (АЗС), ни общая 
ситуация на оптовом рынке, ни топливные коллапсы 

в соседних регионах. Цены по возможности останутся 
прежними, и дефицита топлива в Кемеровской области 

допущено не будет — так можно вкратце охарактеризовать 
итог совещания, которое состоялось 5 октября в областной 

администрации.
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Три иска,  поданных ОАО 
«Угольная компания «Северный 
Кузбасс» (принадлежит круп-
нейшей сталелитейной компании 
в мире Arcelor Mittal) к «Анжер-
скому», основаны на обязатель-
ствах, которые возникли у шахто-
управления по договорам займов, 
выданных в июле прошлого года. 
Тогда шахтоуправление ещё при-
надлежало Arcelor Mittal. 

Как сообщила на заседании 
суда в четверг представитель ист-
ца Наталья Карпюх, по договору 
займа на срок с июля по декабрь 
2010 года «Северный Кузбасс» вы-
дал «Анжерскому» 49 млн рублей 
по процентной ставке равной став-
ке рефинансирования Центробан-
ка России (7,75% на то время). 

Этот заём, единственный из 
трех, полученных в это время, 
должник ещё обслуживал. До 
конца прошлого года, по данным 
Натальи Карпюх, было погашено 
13,56 млн рублей основного тела 

долга и 511 тыс. рублей процен-
тов за пользование средствами, 
но полного возврата долга так 
и не было произведено. В итоге, 
«Северный Кузбасс» обратился 
в арбитраж с требованиями воз-
врата 36,22 млн рублей основного 
долга и 2,85 млн рублей процентов 
за пользование средствами и за 
просрочку. Суд рассмотрел пред-
ставленные истцом документы, 
доказывающие обоснованность 
требований, включая взаимный 
акт сверки задолженности, и 
удовлетворил иск «Северного 
Кузбасса». 

Аналогичным образом завер-
шилось на прошлой неделе су-
дебное разбирательство ещё по 
одному иску угольной компании 
к «Анжерскому» на общую сумму 
около 28 млн рублей по такому 
же займу, выданному в июле 2010 
года. По нему шахтоуправление 
вообще не рассчитывалось. При-
мечательно, что на заседаниях 

суда отсутствовал представитель 
ответчика. От него лишь были 
присланы ходатайства от отло-
жении в случае с рассмотрением 
долга на 28 млн рублей и об объяв-
лении перерыва во втором заседа-
нии. Наталья Карпюх выступила 
против их удовлетворения, и суд 
отклонил ходатайства. 

На предварительном засе-
дании суда по иску на 28 млн 
рублей в начале сентября Юлия 
Рахвалова, представитель ОАО 
«Шахтоуправление «Анжерское», 
не оспаривала требования «Се-
верного Кузбасса», подтвердила 
получение займа, но заявила, что 
у ответчика пока нет чёткой пози-
ции, поскольку не определился с 
ней собственник предприятия. Не 
было такой позиции и на прошлой 
неделе — директор «Анжерско-
го» Василий Куренной сообщил, 

что ему о ней неизвестно. По его 
данным, шахтоуправление по-
прежнему не ведет добычу угля, 
последняя лава выработала свои 
запасы в июле, а на обустройство 
новой лавы нет средств. 

В конце октября арбитраж 
будет рассматривать по суще-
ству еще один иск «Северного 
Кузбасса» по договору займа на 
46,2 млн рублей. В дальнейшем, 
как пояснила Наталья Карпюх, 
компания будет готовить новые 
исковые требования к «Анжер-
скому»: по товарному кредиту 
на 40 млн рублей, по договорам 
аренды горношахтного обору-
дования, на 15 млн рублей, и 
транспортных средств, на 3 млн 
рублей. С такой долговой нагруз-
кой неработающей шахте будет 
сложно справиться. 

Антон Старожилов
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 дЕ ЛоВыЕ НоВос Ти

ОАО «Шахтоуправление «Анжерское» было создано в 2003 году 
путём объединения шахты «Физкультурник» и шахтоуправления 
«Сибирское», тогда в составе угольной компании «Кузбассуголь». В 
феврале 2008 года собственник компании — группа «Северсталь»  — 
продала её активы холдингу Arcelor Mittal, а тот в свою очередь в 
июле прошлого года за 200 рублей продал шахтоуправление ОАО 
«Российская топливная компания» (Ростоппром). Запасы угля 
предприятия составляют 59,6 млн тонн. В прошлом году, по дан-
ным годового отчета, оно добыло 605 тыс. т угля при плане 640 
тыс. тонн. Выручка составила 545 млн рублей, себестоимость  — 
734 млн рублей, убытки — 302 млн рублей, активы — 525,7 млн 
рублей. На предприятии работает более 1 тыс. человек. 

цЕНА ВопросА

В сентябре 2011 года ОАО «Кемеровский завод средств безопасности» (КЭЗСБ) 
приступил к реализации заказа ОАО «Южный Кузбасс» на поставку воздухонагрева-
тельной установки для шахты «Ольжерасская-Новая». По плану отгрузка продукции 
будет осуществлена за 6 месяцев. Строительство комплекса подогрева шахтного воз-
духа должно обеспечить шахту теплом на многие годы вперёд.

Напомним, что одним из наиболее ярких проектов КЭЗСБ в сфере разработок и 
производства высокотехнологичного оборудования, стала весьма важная разработка 
«Модернизация производства модульных теплоэнергетических установок (МТЭУ) с 
воздухонагревательными установками (ВНУ) для подогрева шахтного воздуха и про-
изводственных помещений большого объёма». Кемеровский экспериментальный завод 
накопил уже огромный опыт в области оснащения горнодобывающих компаний совре-
менным, безопасным и энергоэффективным оборудованием для подогрева воздуха.

На сегодняшний день установками МТЭУ-ВНУ оснащено большинство угольных 
предприятий Кузбасса в Новокузнецке, Калтане, Междуреченске и Мысках, в Ки-
селёвске и Большой Талде, в Белово и Мохово, в Ленинске-Кузнецком и Полысаево, 
в Анжеро-Судженске и Берёзовском. Оборудование Кемеровского завода средств 
безопасности прекрасно зарекомендовало себя и в других регионах – от Казахстана 
до Якутии. Всего за несколько лет было произведено и смонтировано на объектах 30 
установок Кемеровского экспериментального завода.

В настоящее время завод решил вопрос по использованию тепла, вырабатываемого 
ВНУ, для отопления надземных зданий и сооружений. Для потребителя использова-
ние ВНУ как для теплоснабжения вентиляции шахты, так и для обогрева надземных 
зданий и сооружений позволит значительно сэкономить средства, идущие на эти цели 
(строительство котельной и других затрат), а также ускорить сроки строительства.

www.kezsb.ru

подробная информация о новых разработках и продукции 
ОАО «Кемеровский Экспериментальный завод Средств 
Безопасности»  на сайте

Телефон коммерческой службы/факс: 8 (3842) 64-30-39

кЭзсБ: кАчЕсТВо и опыТ дАюТ ГАрАНТию зАкАзА

1 миллиард рублей составит размер резерв-
ного фонда Кемеровской области, механизм фор-
мирования которого был изменён на минувшей 
неделе по решению совета народных депутатов 
Кемеровской области. Как пояснили в главном 
финансовом управлении области (разработчик 
соответствующего законопроекта), при принятии 
областного закона «О резервном фонде Кемеров-
ской области» в 2009 году целью формирования 
фонда была принята «необходимость обеспечить 
исполнение  обязательств Кемеровской области 
в случае недостаточности доходов областного 
бюджета в условиях финансово-экономического 
кризиса». При этом фонд формировался в составе 
расходной части областного бюджета, а его размер 
подлежал утверждению в законе Кемеровской 
области об областном бюджете на очередной фи-
нансовый год и плановый период. На сегодняшний 
день анализ финансово-экономической ситуации 
свидетельствует о восстановлении доходной базы 
региона до докризисного уровня  2008 года. Более 
того, подчеркнули в управлении, налоговые и нена-
логовые доходы областного бюджета за 6 месяцев 
2011 года на 6,3 млрд рублей (или на 20%) превы-
шают показатели за аналогичный период 2008 года. 
При этом основной прирост доходов обеспечен за 
счёт, так называемых, «конъюнктурных» налого-
вых доходов («сверхдоходов») бюджета: налога на 
прибыль организаций — рост поступлений на 2,8 
млрд рублей (или на 17,8%) к 2008 году и налога на 
добычу полезных ископаемых — рост на 0,6 млрд 
рублей (или на 32%) к 2008 году. В условиях благо-
приятной экономической ситуации целесообразно, 
считают в управлении, принять меры по увели-
чению объёма Резервного фонда за счёт части 
остатка средств на счёте областного бюджета на 
начало очередного финансового года, не имеющих 
целевого назначения, в том числе части налоговых 
доходов от налога на прибыль организаций и на-
лога на добычу полезных ископаемых. Кроме того, 
дополнительным источником формирования ре-
зервного фонда могут стать также и доходы от раз-
мещения его средств (части средств) на банковские 
депозиты. Как сообщила пресс-служба областной 
администрации, «обновлённый» резервный фонд 
Кемеровской области будет выполнять роль свое-
образной «подушки безопасности», использование 
которой станет возможным только в случае не-
достаточности доходов областного бюджета для 
финансового обеспечения расходных обязательств 
Кемеровской области.

1 миллиард 918 миллионов 998 тысяч 500 
рублей направит ОАО «СУЭК-Кузбасс» на вы-
плату дивидендов по итогам первого полугодия 
текущего года. На внеочередном собрании акцио-
неров компании, прошедшего 28 сентября в форме 
заочного голосования было принято решение о 
выплате дивидендов в размере 0,508526 рубля на 
акцию номиналом 1 рубль (уставный капитал ра-
вен 3 млрд 773 млн 648 тыс. 675 рублей), сообщила 
компания. Согласно годовому отчёту общества за 
2010 год, в 2009 году дивиденды не выплачивались 
(компания получила 31,4 млн рублей убытка). В 
2010 году дивиденды также не выплачивались 
(прибыль составила 1,1 млрд рублей).В последний 
раз решение о выплате дивидендов принималось 
на годовом собрании акционеров в апреле 2009 
года. По результатам 2008 года размер дивидендов 
составлял 0,266058125 руб. на одну обыкновенную 
акцию. По состоянию на 31 декабря 2010 года было 
выплачено 994 млн 361 тыс. 862 рубля.

В прошлый четверг «Евраз 
Груп» распространило сообщение, 
что «из-за высокой рыночной во-
латильности компания прекратила 
переговоры о возможной продаже 
40-процентной непрямой доли «Ев-
раза» в российском производителе 
коксующегося угля ОАО «Распад-
ская». При этом президент ком-
пании Александр Фролов назвал 
«Распадскую» «очень качественным 
активом и одним из лучших про-
изводителей коксующегося угля 
в России», и заявил, что «Евраз» 
всецело поддерживает управля-
ющих акционеров «Распадской» 
в осуществлении программы вос-
становления шахты после аварии и 
уверен в том, что выполнение этой 

программы позволит реализовать 
полную стоимость этого актива». «По 
этим причинам мы считаем продажу 
нашей доли в ОАО «Распадская» в 
течение ближайших 12-18 месяцев 
маловероятной, однако не исключа-
ем такой возможности в долгосроч-
ной перспективе», — добавил он.

Сообщения о возможной про-
даже контрольного пакета акций 
«Распадской» появились в феврале 
нынешнего года, в марте «Евраз 
Груп» официально подтвердило 
такое намерение. Вскоре стало 
известно, что к приобретению 
всего контрольного пакета в 80% 
проявили интерес потенциальные 
покупатели — ведущие металлур-
гические холдинги России, «Север-

сталь», Магнитка (ММК), Ново-
липецкий меткомбинат (НЛМК), 
«Мечел». В тот момент стоимость 
одной акции «Распадской» на 
бирже превышала 200 рублей за 
бумагу, что позволяло оценивать 
всю компанию в 6 млрд долларов. 
Продавцы контрольного пакета, 
как сообщал весной нынешнего 
года представитель руководства 
группы «Мечел», хотели получить 
за него 5 млрд долларов. «Мечел», 
кстати, предлагал всего 2 млрд 
долларов. Представители потен-
циальных покупателей посещали 
«Распадскую», оценивая возмож-
ное приобретение. Как рассказы-
вал один из совладельцев холдинга 
«Сибуглемет», переговоры о прода-
же проходили регулярно в течение 
весны и лета нынешнего года. 

Однако, к концу сентября и 
началу октября условия для про-
должения процесса продажи «Рас-
падской» заметно ухудшились. На 
фоне не прекращающегося финан-
сового кризиса в еврозоне инве-
сторы на всех биржах мира стали 
бурно продавать практически все 

активы. Российский рынок акций в 
этих условиях упал особенно силь-
но. Акции «Распадской» подеше-
вели ещё и после отчёта за первое 
полугодие 2011 года, опублико-
ванного 29 сентября. Инвесторы 
разочаровались и в финансовых 
показателях компании, и в медлен-
ном восстановлении шахты «Рас-
падская». В результате, стоимость 
акций компании со 126 рублей за 
бумагу на 20 сентября упала до 99 
рублей 29 сентября, а затем при 
падении всех мировых рынков —до 
72,68 рубля 5 октября. Только за 
две недели «Распадская» подеше-
вела в 1,8 раза, а с весны — в 3 раза, 
до 1,9 млрд долларов. Продавать 
актив в таких обстоятельствах 
весьма невыгодно. Тем более что 
при общем падении рынков инте-
рес к покупке активов пропадает 
и у потенциальных покупателей, 
и у банков, кредитующих такие 
сделки. Впрочем, не исключено, 
что акционеры «Распадской» вер-
нутся к этой идее позднее – по мере 
восстановления шахты и рынков.

Егор Николаев

«рАспАдскую» сНЯЛи 
с продАжи

«Евраз Груп» прекратила переговоры о возможной 
продаже 40-процентной непрямой доли компании в 

ОАО «Распадская». Очевидно, что от такого намерения 
откажутся и совладельцы другой 40-процентной 

доли, Геннадий Козовой и Александр Вагин. В условиях, 
когда стоимость акций компании только за последние 

две недели сократилась почти в 1,8 раза, делать 
предложение о продаже невыгодно.

«АНжЕрскоЕ» 
окружиЛи доЛГАМи

В прошлый четверг арбитражный суд Кемеровской 
области удовлетворил первый иск ОАО «УК «Северный 

Кузбасс» (входит в транснациональный холдинг Arcelor 
Mittal) к ОАО «Шахтоуправление «Анжерское» госкомпании 

«Ростоппром» на 39 млн рублей, в пятницу ещё один — на 
28 млн рублей, а на подходе новые претензии. С ними не 
работающему в настоящее время «Анжерскому» будет 

крайне сложно справиться. 

БЕНзиН под 
присМоТроМ

ходится на аутсорсинге, либо в 
аренде. То же самое с транспор-
том. «Сегодня мы добавляем в 
закон поправки, которые будут 
иметь обратную силу. Формули-
ровка такова: взаимозависимые 
организации, которые участвуют 
в ведении бизнеса, тоже подпада-
ют под условия этого закона»,  — 
сказал он. Замгубернатора при 
этом призвал все муниципаль-

ные территории отслеживать 
ситуацию на рынке ГСМ вплоть 
до каждой АЗС и оказывать по-
сильное содействие компаниям 
в решении различных вопросов.

Между тем независимых опе-
раторов АЗС сильнее всего волну-
ет один вопрос. Когда в Кузбассе 
можно будет продавать бензин по 
приемлемым для ведения бизнеса 
ценам? Напомним, что на сегод-
няшний день цены на топливо в 
Кузбассе значительно ниже, чем 
в других регионах. Розничная 
цена на бензин Аи-92, например, 
по настоянию администрации Ке-
меровской области удерживается 
на уровне 21,8 рубля.

«Цена в опте повысилась на 
500 рублей за тонну, — сооб-
щил Николай Карманов. — Мы 
переходим с лета в зиму, а это 
минимум 30 копеек повышение, 
так как повышается плотность 
бензина. Хотелось бы, чтобы при 

ценообразовании этот фактор 
учитывался».

«Сегодня вопрос переходит в  
социальную плоскость, — заявил 
Евгений Зенин, гендиректор ОАО 
«Инрусинвест» (28 АЗС). — Не 
будем скрывать, что у нас также 
есть сотрудники, которым мы 
должны платить заработную пла-
ту. Сегодня цена опта заставляет 
нас принимать дополнительные 
меры, изыскивать резервы. Зим-

нее топливо поднялось, и то, что 
мы взяли на себя обязательства 
по поддержанию цен, пока слож-
но говорить, каким образом мы 
будем это делать».

«В малом и среднем бизнесе 
развитие идёт за счёт креди-
тов,  — отметил заместитель 
генерального директора «Восток-
нефтепродукт» Игорь Евдокимов 
(АЗС «Баррель»),  — все заправки 
строятся на кредитные средства. 
Как при этом нам доказывать 
банкам, что бензиновый бизнес 
убыточный? Нам же ни кто не по-
верит! И эта ситуация не первый 
год. Просто раньше хоть какая-
то дельта была. Сейчас разве это 
дельта, если ты берёшь бензин 
по 21,4 рубля, а продаёшь его по 
21,8 рубля и делаешь скидку в 50 
копеек. А как её не давать, когда 
вертикально интегрированные 
компании на своих заправках 
дают скидку до рубля, так как 

у них есть под это федеральные 
программы?!». Игорь Евдокимов 
подчеркнул, что в сложившихся 
условиях он вынужден был про-
дать 5 своих заправок «Лукойлу» 
и теперь у него осталось 22 АЗС. 
Ежемесячные убытки компании 
составляют 7-8 млн рублей. «Мы 
не просим повышать цены на 2-3 
рубля, хотя бы на 40 копеек, что-
бы адекватно работать», — резю-
мировал он.

По данным областной адми-
нистрации в Кузбассе сегодня 
насчитывается 432 АЗС, из кото-
рых 94 принадлежат ЗАО «Газ-
промнефть-Кузбасс», 53 — ООО 
«Перекрёсток-Ойл», 32 —ООО 
«Центр» (сеть «Для Вас»), 28 — 
ООО «Кузбасский деловой союз» 
(под маркой «Лукойл»), 27 — 
компании «Баррель» и 4 — ООО 
«Роснефть — Кемероворонефте-
продукт». Из 432 заправок 73 АЗС 
в данный момент не работают. 
Как уточнил Сергей Кузнецов, 
потому, что они «поменяли соб-
ственников».

По его словам рынок действи-
тельно подвергся некой пере-
стройке. Сокращается количество 
компаний, которые самостоя-
тельно и независимым образом 
поставляют по своим каналам 
бензин в Кузбасс. «Раньше была 
51 компания, теперь всего 7, — го-
ворит замгубернатора. — Раньше 
были прямые, транзитные по-
ставки, фьючерсы и остальные 
виды налива топлива в Кузбассе. 
Сегодня они исчезли. Те, кто боль-
ше бензин не везут, стоят в оче-
реди и вынуждены покупать его 
у компании «Газпромнефть-Куз-
басс». Многие из этих компаний 
вынуждены закрываться. Налицо 
идёт передел рынка. Но это не сго-
вор. Сегодня те компании живут, 
у которых есть ресурс, большой 
запас прочности и чётче работает 
инфраструктура».

Дальнейшее обсуждение про-
блемы шло уже за закрытыми 
дверями, но ясным осталось 
одно  — региональные власти 
твёрдо намерены сдерживать 
рост цен на бензин, даже если 
ради этого придётся пожерт-
вовать развитием конкуренции 
на данном рынке и последними 
оставшимися независимыми опе-
раторами ГСМ.

Максим Москвикин

Окончание. Начало на стр. 1

Игорь Евдокимов подчеркнул, что в сложившихся условиях он вынужден был 
продать 5 своих заправок «Лукойлу» и теперь у него осталось 22 АЗС

МдМ БАНк посТАВиЛ дирЕкТорА сТроМкоМБАНку

В сентябре еще в одном кузбасском филиале федерального банка произошла 
смена руководителя. После перемен в ВТБ и Альфа-Банке свой пост покинул 
директор Кузбасского филиала МДМ Банка Павел Галан (он занимал этот пост с 
декабря 2009  г.) Обязанности руководителя филиала перешли к Елене Макаро-
вой, возглавлявшей корпоративный блок. По словам Павла Галана, «уход связан 
с поступившим предложением по участию в новом банковском проекте», который 
он оценивает «как более перспективный для себя лично». Г-н Галан перешёл на 
работу в СТРОМКОМБАНК (г. Красноярск) на позицию управляющего директора, 
члена правления банка. При этом работать он остаётся в Кемерове, так как крас-
ноярский банк конца октября планирует открыть кемеровский офис. «Во-первых, 
меня интересуют перспективы банка и стоящие перед менеджментом задачи по 
развитию бизнеса вкупе со свободой принятия решений и предоставляемых полно-
мочий. А, во-вторых, немаловажным фактором при принятии решения является 
лимит личного доверия председателю правления СТРОМКОМБАНКа Дмитрию 
Ганушкину, с которым знаком уже много лет», — отметил Павел Галан. В Кеме-
рове СТРОМКОМБАНК планирует развивать весь перечень банковских услуг для 
юридических и физических лиц с упором на работу в корпоративном сегменте. 
Особое внимание будет уделяться работе с рынком жилищного строительства: 
от сотрудничества с застройщиками до выдачи ипотечных кредитов населению. 
По оценке Павла Галана то, что СТРОМКОМБАНК — небольшой региональный 
банк (уставный капитал банка составляет 88,28 млн  рублей, размер собственных 
средств на 1 сентября 2011 года составляет 351 млн 809 тыс. рублей — «АП»), яв-
ляется одним из его преимуществ на рынке, так как позволяет максимально ис-
пользовать индивидуальный подход к каждому клиенту и оперативно принимать 
решения в каждой конкретной ситуации. 

окТЯБрь – НЕудАчНоЕ ВрЕМЯ дЛЯ июНьскоГо

В прошлую пятницу не состоялся аукцион на право пользования недрами на 
участке Июньский одноименного месторождения россыпного золота и Июньского 
месторождения барит-полиметаллических руд в Гурьевском и Ленинск-Кузнецком 
районах. Как сообщили в управлении по недропользованию Кемеровской области 
(Кузбасснедра), заявки двух претендентов на участок были отклонены. Напомним, 
что для участия в торгах свои заявки направили московские ООО «Салаир золото» 
и ООО «АМ-Тех». Участок Июньский, по данным Кузбасснедра, расположен около 
поселка Апрелька на границе Гурьевского и Ленинск-Кузнецкого районов. Запасы 
россыпного золота на участке по категории изученности С1 составляют 714 кг. При 
этом прогнозные запасы всего Июнского месторождения по категориям Р1 и Р2 оце-
ниваются уже в 11,2 тонны. Стартовый платёж для участия в аукцион был установ-
лен в 34 млн рублей. Это уже третья неудачная попытка продажи лицензий на право 
добычи россыпного золота в Кузбассе в этом году. Заявки на участие в торгах по ме-
сторождению на реке Ганова были отклонены, а на месторождение на реке Мокрый 
Берикуль не было подано нужное число заявок.

http://www.kezsb.ru/
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Учитывая огромный опыт, 
полученный в непрерывном диа-
логе с потребителями, компания 
«Полипласт» расширяет продук-
товую  линейку: появились новые 
пластификаторы и модификаторы 
бетонных смесей, смазки и очи-
стители, средства для защиты 
бетона, специализированные 
добавки для гипса, огнеупоров, 
цемента. Компания «Полипласт» 
располагает тремя современными 
заводами, оснащенными новей-
шим технологическим оборудо-
ванием, и имеет более 30 пред-
ставительств, охватывающих всю 
территорию России и некоторые 
страны ближнего зарубежья, что 
позволяет в кратчайшие сроки до-
ставить клиенту любой продукт из 
товарной линейки.

В октябре 2004 года начало 
свою деятельность сибирское 

представительство — ООО «Поли-
пласт-Сибирь», — реализующее 
продукцию на территории Ново-
сибирской, Кемеровской, Томской, 
Омской областей, Красноярского, 
Алтайского краев, Республик Ха-
кассия и Алтай. Продуктовая ли-
нейка компании «Полипласт» до-
статочно широка и разнообразна, 
что позволяет полностью отвечать 
потребностям рынка Сибири. 

В Кемеровской области ком-
пания ООО «Полипласт-Сибирь» 
представлена двумя региональ-
ными складами: в 2008 году был 
открыт склад в г.Кемерово, и 
следом за ним в конце 2009 года 
произошло открытие склада в 
г .Новокузнецке.  Расширение 
структуры компании позволило ей 
стать ближе к своим клиентам. На 
складах всегда поддерживается 
актуальный  ассортимент продук-

ции «Полипласт», что позволяет 
более оперативно осуществлять 
поставки.

Максимальная приближен-
ность к конечному потребителю 
позволила клиентам ООО «По-
липласт-Сибирь» снизить транс-
портные издержки, что стало од-
ним из главных плюсов открытия 
складов в Кемеровской области. 
Клиенты могут забрать добавку 
непосредственно со склада либо 
заказать доставку прямо на свою 
собственную производственную 
площадку.

Тенденцией последних лет 
стал переход на добавки в виде 

готового раствора. Для клиентов 
это позволяет исключить целый 
цикл действий, что приводит к 
экономии по различным статьям 
затрат. Склады ООО «Полипласт-
Сибирь» оснащены специализиро-
ванным оборудованием, которое 
позволит перекачать раствор в 
емкости клиентов за считанные 
минуты. 

В компании имеется собствен-
ный отдел технической поддерж-
ки. Вместе с высококвалифици-
рованными сотрудниками ООО 
«Полипласт-Сибирь» под каждую 
конкретную задачу может быть 
подобран набор технологических 

приемов, обеспечивающих ее 
решение с минимальными за-
тратами. Клиентоориентирован-
ность компании доказана, как 
говорится, не словом, а делом. 
Многолетнее сотрудничество с 
крупнейшими производителями 
бетона в Сибири является тому 
самым ярким доказательством. 

В преддверии зимы компания 
«Полипласт-Сибирь» напоминает, 
что помимо различных пластифи-
каторов и модификаторов бетона 
в линейке продукции имеется 
широкий выбор противоморозных 
добавок, позволяющих вести бе-
тонные работы в условиях суровой 
сибирской зимы. Добавки серии 
Криопласт, NORD, Полимикс 
обеспечат потребителю решение 
любых задач по зимнему бетони-
рованию.

г. Новосибирск, 
ул. Петухова, 17, кор. 3
тел. (383) 362-07-21, 362-07-58

г. Кемерово, ул. Пчелобаза, 1
тел. (3842) 67-07-22

г. Новокузнецк, 
Кузнецкое шоссе, 10
тел. (3843) 60-90-03
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SamSung и «МЕГАФоН» оБъЯВЛЯюТ 
о НАчАЛЕ продАж пЛАНшЕТА 

SamSung galaxy Tab 8.9
Компания Samsung Electronics, всемирный лидер в области 

мобильных технологий и компания «МегаФон», универсальный 
оператор связи, объявляют о выходе на российский рынок планшета 

Samsung Galaxy Tab 8.9.

Инновационный планшет, 
сочетающий удивительную 
портативность, легкость в 
использовании и мощную 
двухъядерную платформу 
Nvidia Tegra 2, поступит в 
эксклюзивную продажу в са-
лонах «МегаФона» 15 октября 
2011 года. С 7 октября откры-
вается предзаказ устройства 
в Интернет-магазине  «Ме-
гаФона».

Компания «МегаФон» яв-
ляется лидером по предоставлению услуг мобильного Интернета в 
России, на долю компании приходится более 40% всего Интернет-
трафика мобильных устройств в стране. Технология HSPA+, на базе 
которой «МегаФон» предоставляет услуги связи третьего поколения, 
обеспечивает скорости передачи данных до 21 Мбит/с. Это позволяет 
наиболее комфортно работать в Интернете, просматривать потоковое 
видео и слушать музыку. Иными словами, мобильный интернет от «Ме-
гаФона» позволяет использовать на все 100% возможности планшета 
Samsung Galaxy Tab 8.9, специально созданного для работы в высоко-
скоростных сетях 3G. 

Первенство «МегаФона» в развитии и распространении технологий 
мобильной связи третьего поколения  стало главной причиной того, что 
именно этот оператор был выбран для старта эксклюзивных продаж но-
вого планшета Samsung в России. На сегодняшний день в зоне действия 
3G-сети от «МегаФона» находится более 70% населения России.

Samsung Galaxy Tab 8.9 — это легкий (453 гр.) и тонкий (8.6 мм) план-
шет, работающий на платформе Android 3.1 Honeycomb. Благодаря 
фирменному пользовательскому интерфейсу Samsung TouchWiz 4.0 
пользователи получают широкие возможности по настройке и индиви-
дуализации планшета. 

Двухъядерный процессор с частотой 1 ГГц и 1ГБ оперативной памяти 
обеспечивают высокую производительность устройства и быструю работу 
любых приложений. Яркий 8.9-дюймовый HD-дисплей с PLS-матрицей 
имеет разрешение 1280х800 пикселей. Такой экран гарантирует высокую 
четкость и резкость изображения и идеально подходит для игр, просмотра 
видео и работы в интернете.

Samsung Galaxy Tab 8.9 снабжен двумя камерами: 3 МП основной и 2 
МП фронтальной, что дает возможность снимать качественное HD видео, 
совершать видеозвонки и проводить видеоконференции.

Новый планшет оснащен разнообразными сервисами для работы, раз-
влечений и обмена контентом с друзьями и близкими. Сервисы «Книги 
и пресса» и «Музыкальный портал» предоставляют доступ к обширной 
библиотеке медиаконтента, а «Социальный портал» объединяет контакты 
пользователя из адресной книги и социальных сетей. Предустановлен-
ный набор мобильных сервисов Google включает в себя магазин Android 
Market с более чем 250 000 приложений, почту Gmail, поиск Google, кар-
ты Google версии 5.0 с 3D-картами и Google Talk для голосовых и видео 
звонков по высокоскоростным сетям 3G и Wi-Fi.

поЛипЛАсТ НА сТроиТЕЛьНоМ 
рыНкЕ сиБири

ОАО «Полипласт» — российский производитель до-
бавок, химической продукции для различных отраслей 

промышленности — занимает лидирующие позиции на 
рынке модификаторов для бетонов и железобетонных 
изделий. Сегодня компания «Полипласт» — это широ-
кий выбор высокотехнологичных химических добавок, 

гарантированная техническая поддержка по внедрению 
и применению, мощная производственная база, исполь-
зование современных технологий и научных достиже-

ний, контроль и гарантия качества. 

проЕкТироВАНиЕ, МоНТАж, НАЛАдкА сисТЕМ:
     оХрАННо-пожАрНой сиГНАЛизАции,
     ВидЕо-НАБЛюдЕНиЯ,
     коНТроЛЯ и оГрАНичЕНиЯ досТупА,
     оХрАНы пЕриМЕТрА;
посТАВкА оБорудоВАНиЯ;
изГоТоВЛЕНиЕ  МЕТАЛЛичЕскиХ рЕшЕТок, 
     дВЕрЕй, МусорНыХ коНТЕйНЕроВ, 
     оГрАждЕНий  и друГиХ МЕТАЛЛоиздЕЛий с 
     поЛиМЕрНыМ окрАшиВАНиЕМ
ЭЛЕкТроТЕХНичЕскиЕ рАБоТы;
сТроиТЕЛьНо-МоНТАжНыЕ рАБоТы.

ООО «СМК СПЕЦМОНТАЖ»

г. Кемерово ул. 1я Стахановская 33а
тел/факс:(3842)45-70-48, 45-70-49 , 

e-mail: SMKkem@rambler.ru
Лицензия Сибирского регионального центра МЧС России на 

производство работ по обеспечению пожарной  безопасности, 
свидетельство СРО НПСО КО «Главкузбасстрой»

ПОКУПАть — НЕ ПОКУПАть
По словам директора агентства 

недвижимости «Жилфонд» Рината 
Маньянова, сейчас «всё спокойно и 
ажиотажа в скупке недвижимости 
не наблюдается»: «Движение дол-
лара критическое — он достиг мак-
симума, который у него когда-либо 
был на территории Российской Фе-
дерации. Если это и дальше будет 
продолжаться, государство вклю-
чит экономические рычаги и будет 
активно скупать доллары на рынке, 
чтобы увеличить рублёвую массу. 
Но ситуация остаётся непонятной. В 
2008 году те, кто остался с «кэшем», 
остались «на высоте». Но не нужно 

забывать кризис 1990-го года. Тогда 
те, у кого ещё вчера были деньги на 
машину, в лучшем случае могли ку-
пить рубашку или сходить один раз 
в продовольственный магазин. На 
мой взгляд, кризис, который над-
вигается,  противоположен тому, 
который был в 2008 году, и лучше 
остаться в этот кризис без денег, 
так как они могут обесцениться». 

Как известно, наиболее благо-
приятный момент для инвестиро-
вания — когда рынок находится 
на минимуме и есть основания 
прогнозировать рост. Судя по ди-
намике цен на жилую недвижи-
мость, посткризисный рост цен на 
неё происходит уже больше года. 
Однако, по мнению экспертов, 
не стоит этого смущаться. «Цены 
растут, но понемногу, — отмечает 
директор инвестиционно-финан-
совой компании «Мера» Андрей 
Клепиков. — За полтора года не-
движимость на первичном рынке 
подорожала на 10-20%, такую же 
доходность за это время можно 

было получить и на депозите». 
По оценке генерального ди-

ректора строительной компании 
«Програнд» Евгения Мордовина, 
на сегодняшний день складыва-
ется наиболее удачная ситуация 
для приобретения жилой недви-
жимости: «В последнее время у 
меня часто спрашивают, стоит ли 
сейчас покупать квартиру, или 

лучше немного подождать. На мой 
взгляд, покупать нужно сейчас, и 
чем быстрее, тем лучше. Ипотеч-
ные ставки сегодня очень низкие, 
от 8-9% годовых — и это фикси-
рованные, без пересмотра! Таких 
ставок не было ни до кризиса, ни 
в кризис. Цены застройщики в 
кризис снизили практически до 
себестоимости и они ещё держатся, 
выросли примерно на 5-7%. Дальше 
цены будут только расти: застрой-
щики распродают «заморожен-
ные» в кризис объекты и начинают 
новое строительство, уже по новым 
ценам. Стоимость строительства 
будет только расти  — цены на 
цемент, металл, кирпич, щебень 
почти восстановились. Спрос по-
степенно увеличивается, будет ра-
сти и цена. Так что покупку лучше 
не откладывать». 

В то же время Евгений Мор-
довин скептически относится к 
возможности получить хороший 
доход только на росте стоимости 
купленной сегодня квартиры: 
«Этот рынок растёт всего на 5-7% 
в год. Скорее, приобретение не-
движимости даёт возможность не 
потерять заработанное, зафикси-
ровать прибыль. Для этих целей 
недвижимость — инструмент №1 
во всём мире. Если посмотреть 
динамику на рынке ценных бумаг, 
то только в сентябре падение со-
ставило до 30%. Рубль снизился 
на 15% всего за один месяц. С не-
движимостью такого не было за 
весь период кризиса! Даже если 
её стоимость и снижается, из неё 
можно извлекать доход — сдать в 
аренду, заложить в банке. К приме-
ру, аренда двухкомнатной кварти-
ры в Кемерове стоит в среднем 15 
тыс. рублей, окупаемость составит 
примерно 17 лет. При этом она всё 
равно останется в цене и даже не-
много подорожает. Уже будет не-
плохая прибавка к пенсии».

РАйОНы, КВАРтАлы…
Рекомендации по выбору объ-

екта Ринат Маньянов формули-
рует коротко — «покупать то, на 
что хватит средств». Но, если есть 
возможность выбора, можно повы-
бирать, и одним из наиболее важ-
ных критериев оценке стоимости 
жилья (в том числе и в перспекти-
ве) является место. Как известно, 
на сегодняшний день наиболее 
популярными среди кемеровских 
покупателей являются квартиры 
в Центральном, Ленинском рай-
оне и ФПК, что отражается и в 
более высоких ценах. Останется ли 

дЕНьГи В НЕдВижиМосТь
Непредсказуемое поведение курсов валют, обостре-
ние ситуации на фондовых рынках и предвыборные 

страсти остро ставят перед частными инвестора-
ми вопрос – куда безопаснее всего инвестировать сред-
ства? Особенно актуален он для непрофессиональных 
инвесторов, желающих если не заработать, то хотя 
бы не потерять накопленное. Наиболее консерватив-

ным и универсальным инструментом для достижения 
этих целей по-прежнему остаются вложения в недви-

жимость. О том, на что, прежде всего, следует обра-
тить внимание при выборе инвестиционного объекта, 

«Авант-ПАРТНЕРу» рассказали профессионалы рынка. 
Сразу оговоримся, что речь шла о жилой недвижимости 

как наиболее доступной. 

Центральный район престижным 
для жизни и через 10-15 лет? По 
мнению Рината Маньянова, цена 
на недвижимость в нём (прямое 
следствие спроса) вряд ли будут 
расти в будущем: «Многие мои 
знакомые, купившие квартиры в 
самом центре, отмечают высокий 
уровень загазованности воздуха, 
зимой особенно трудно дышать». 
В то же время Евгений Мордовин 
отмечает, что экологические про-
блемы Кемерова «слышны» и в 
других районах, а центр города 
всегда является привлекательным 
местом для жизни. 

По мнению экспертов, инве-
сторам стоит обратить внимание 
на вновь построенные районы, так 
как они имеют больший потенциал 
для роста цены. «Самые ликвидные 
и дорогие районы — Центральный, 
Ленинский, ФПК, — анализиру-
ет Евгений Мордовин. — Люди к 
ним привыкли, давно там живут. 
Вторичка в этих районах при-
ближается к 50 тыс. за 1 кв. метр, 
в районах-новостройках — 35-37 
тыс. рублей. С точки зрения роста 
в новые районы вкладывать вы-
годнее — пройдёт всего 5-6 лет, и 
цены там будут такие же при ус-
ловии строительства необходимой 
инфраструктуры. Так, интересный 
проект «Кемерово-Сити» — рядом 
река, транспортная инфраструк-
тура хорошая. Перспективен 12-й 
микрорайон — активно ведётся 
строительство социальной инфра-
структуры, в это вкладываются 
большие средства. Во вторичку, 
особенно в старый жилой фонд, 
вкладывать не вижу смысла — 
дома старые, требуют капиталь-
ного ремонта, инфраструктура 
устарела. Думаю, цены на них бу-
дут падать. Бесперспективными я 
считаю районы, приближенные к 
заводской зоне — по Кузнецкому 

проспекту, по улице Сибиряков-
Гвардейцев. На этих территориях 
не планируется строительство ав-
тострад, школ, торговых центров. 
Дома там будут только стареть, 
скоро их нужно будет сносить».

Ринат Маньянов особенно вы-
деляет среди прочих районов Лес-
ную Поляну: «На мой взгляд, этот 
район на сегодняшний день явля-
ется максимально недооценённым. 
Между тем это уникальный про-
ект, с хорошей инфраструктурой, 
полным расчётом всех парковок и 
прочих факторов, от которых за-
висит комфорт проживания. Он 
активно строится и гармонично 
развивается. То, что микрорайо-
ны Южный и Радуга также пер-
спективны – это безусловно. Но не 
нужно забывать, что значительная 
часть квартир в них получена по 
различным программам. Не все 
хотели бы, чтобы их соседями были 
переселенцы из ветхого жилья. Со-
циальная однородность — немало-
важный фактор». По информации 
Рината Маньянова, дома, приобре-
тённые в Лесной Поляне несколько 
лет назад за 8,4 — 8,8 млн рублей, 
сегодня продаются за 10-11 млн. 
Интерес частных инвесторов к 
недвижимости в городе-спутнике 
собеседник «Авант-ПАРТНЕРа» 
оценивает как очень высокий: «По 
Весеннему бульвару построено 
шесть домов, по моим сведениям, 
не более чем в 30% квартирах там 
живут люди. Уверен, что осталь-
ные квартиры были куплены ин-
весторами с целью последующей 
перепродажи и через год-два по-
явятся на рынке по цене на 35-50% 
выше первоначальной». 

Не все эксперты соглашаются 
с целесообразностью инвестиций 
именно в недвижимость Лесной 
Поляны. «В то, что сегодня кот-
тедж стоит 6 млн, а через год будет 

стоить 9, я не верю, — говорит Ев-
гений Мордовин. — Я скептически 
отношусь к тому, что в каких-то 
наших районах так вырастут 
цены. Тем более в Лесной Поля-
не — объекты там крупные, а 1 кв. 
метр большой площади всегда де-
шевле, чем малой. К тому же круг 
людей, которые могут позволить 
себе коттедж, ограничен. Разве у 
нас наблюдается массовый пере-
ход из среднего класса в класс вы-
сокооплачиваемых специалистов? 
Если бы у нас открывались новые 
предприятия, стремительно росла 
зарплата — тогда да. Но у нас этого 
не наблюдается, всё стабильно». «В 
этом месяце начались продажи в 
новом доме в Лесной Поляне, цена 
1 кв. метра от 28 тыс. рублей — но 
это трёхкомнатные квартиры на 
первом этаже, — добавляет Андрей 
Клепиков. — Если брать готовое 
жильё или близкое к завершению, 
цены начинаются от 33-36 тыс. При-
мерно то же самое, что и город, так 
что какого-то особого потенциала 
роста в Лесной Поляне я не вижу».

Прочие рекомендации по вы-
бору «инвестиционных квартир» 
собеседники «Авант-ПАРТНЕРа» 
дают стандартные — лучше при-
обретать квартиры небольшой 
площади, так как их легче продать 
(так, вместо одной трёхкомнатной 
лучше купить две однокомнатные). 
Наиболее качественной и доро-
гой технологией строительства 
является монолитная, но если 
инвестиция осуществляется на 
непродолжительный срок и не ис-
ключено, что через год-два квар-
тиру нужно будет выставить на 
продажу, рациональнее вложиться 
в панельный дом — эти квартиры 
меньшей площади, у них дешевле 
1 кв. метр, соответственно, они наи-
более ликвидны. 

Ксения Сидорова

Целесообразность инвестиций в недвижимость Лесной Поляны 
эксперты оценивают по-разному

Губернатор Кемеровской области подписал 
постановление об учреждении грантов на прове-

дение образовательных и интерактивных про-
грамм по теме «Молодежное предприниматель-
ство» в городах Кемерово, Новокузнецке, Белово, 
Ленинске-Кузнецком, Прокопьевске, Киселевске, 

Юрге, Анжеро-Судженске, Мариинске в октябре-
декабре 2011г.

Согласно Положению об учреждении грантов, гранты присуждают-
ся на конкурсной основе проектам по номинациям: «Образовательные 
и интерактивные программы для старшеклассников, студентов, моло-
дежи, стремящихся самоопределиться и рассматривающих возмож-
ности выбора предпринимательской деятельности в среднесрочной 
перспективе 3-5 лет» и «Образовательные и интерактивные программы 
для студентов,  сотрудников компаний,  безработных, желающих от-
крыть собственный бизнес,  попробовать себя в предпринимательстве 
в краткосрочной перспективе 1-2 года». 

В первой номинации предусмотрено 3 гранта на общую сумму 300 
тыс. рублей, во второй — 8 грантов на общую сумму 900 тыс. рублей. 
Гранты предоставляются при условии софинансирования не менее 30% 
из средств организации—участника конкурсного отбора. Срок приема 
заявок на проведение конкурса составляет 14 дней.

К образовательным мероприятиям в Положении отнесены тренинги, 
мастер-классы, лекционно-семинарские занятия. К интерактивным 
мероприятиям — форумы, молодежные лагеря, дискуссионные пло-
щадки, конференции, экспертные сессии, проектно-ориентированные 
сессии, специализированные интернет-проекты.

Конкурс грантов проводится в рамках проекта «Ты — предпри-
ниматель». Напоминаем, что программа стартовала 1 сентября этого 
года, в составе подпрограммы «Вовлечение молодежи в предприни-
мательскую деятельность». Подпрограмма включена в долгосрочную 
целевую программу «Молодежь Кузбасса. Развитие спорта и туризма 
в Кемеровской области» на 2008 - 2013 годы.

Цель подпрограммы — стимулирование активности молодежи в 
сфере предпринимательства путем реализации на территории Кеме-
ровской области действенной системы мер, направленной на вовле-
чение молодых людей в предпринимательскую деятельность. Сейчас 
осуществляется отбор участников проекта — молодых предпринима-
телей и тех молодых людей, кто рассматривает возможность начать 
собственное дело. До 15 октября все желающие могут попробовать свои 
силы, заполнив анкету на сайте http://molpred42.ru.

 

В кузБАссЕ оБъЯВЛЕН коНкурс 
НА поЛучЕНиЕ ГрАНТоВ дЛЯ 

жЕЛАющиХ оБучАТь БудущиХ 
прЕдприНиМАТЕЛЕй

http://nn.shop.megafon.ru/
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Четырехчасовая поездка на 
автобусе, и вот мы в Новосибирске. 
На вокзале мы заказали такси и 
примерно через 40 минут мы уже 
были в «Сосновке». Заселение про-
шло очень быстро, номер с уютной 
обстановкой и видом на сосновый 
бор, оказался чудо как хорош. В 
14:00 мы пошли на обед. Шведский 
стол очень порадовал, не ожидали 
такого разнообразия блюд. Вкусней-
шая выпечка и десерты не оставили 
равнодушным, даже моего мужа. 
Послеобеденная анимационная про-
грамма сразу погрузила нас в атмос-

феру веселья и беззаботности. А ка-
кая природа…! Атмосферу осеннего 
леса вообще сложно передать слова-
ми: свежий аромат сосен и шелест 
листвы, чистый воздух переполняет 
легкие. День незаметно пролетел  в 
прогулках по лесу, и перед ужином 
мы решили заглянуть на занятия 
Йогой. От занятия мы ощутили аб-
солютный восторг, узнав не только с 
виду очень комичные ассаны, но и 
несколько советов по правильному 
питанию, управлению стрессом 
и эмоциями. Первый день пребы-
вания в «Сосновке» завершился 
песнями под гитару. Продолжение 
отдыха было еще насыщенней. На 
следующий день, с утра, посетили 
врача, который составил нам про-
грамму 2-х недельного лечения. 
Не могу сказать, что мы приехали 

больные, но после отпуска хотелось 
ощутить бодрость и прилив сил. Я 
сделала акцент на антистрессовом 
направление, муж на спине и по-
звоночнике. Лечение было разно-
образным: гидромассаж, лечебные 
ванны, классические физиопроце-
дуры, куда без них. Мужа несколь-
ко раз даже обмазывали грязью и 
садили пиявок. А я несколько раз 
засыпала во время лечебных мас-
сажей. В последующие дни все шло 
как по маслу. Хотелось привезти 
из отпуска новые впечатления, по-
этому решили сделать программу 
максимально насыщенной. Каждый 
день участвовали в конкурсах и со-
ревнованиях, занимались поиском 
клада и выиграли в конкурсе  пе-
сен. Как оказалось и в Сибири есть 
на что посмотреть, на экскурсиях 

мы посетили великолепный бота-
нический сад новосибирского ака-
демгородка, парк бабочек, Святой 
источник в пригороде Бердска. За 
время пребывания, я три раза по-
сещала бесплатные мастер-клас-
сы: танец живота, изготовление 
сувениров и Spa-уход  в домашних  
условиях. Муж в это время катался 
на велосипеде по сосновому бору. 
В этот отпуск, мы оставили своего 
ребенка дома и пожалели. Потому 
что в «Сосновке» организован пре-
красный досуг для детей любого 
возраста. В последние деньки я 
и мой муж посетили SPA-центр, 
где провели несколько приятых 
процедур (от 500р одна процеду-
ра). Такое удовольствие я не ис-
пытывала, никогда. Вечер перед 
отъездом, проведенный в Лоб-

би-баре был волшебным: уютная 
атмосфера, живое выступление 
джазовой группы, вкуснейшая еда, 
вернули нас в романтическое про-
шлое. (средний счет-800р/чел. без 
напитков). Когда отпуск подошел к 
концу, совсем не хотелось уезжать. 
И подаренная нам карта постоян-
ного клиента, только подтвердила 
мое внутреннее убеждение, что я 
снова вернусь в «Сосновку». 

Новосибирская область, г . 
Бердск, Речкуновская зона отдыха.

т. (383) 209-03-40, 334-48-28 
(круглосуточно)
www.sosnovka.biz

В этом году наш с 
мужем отпуск пришелся 

на осень. Времени на сборы 
было не много, поэтому 
мы решили опробовать 

на себе отдых в Сибири. 
После непродолжительных 
поисков в интернете, наш 

выбор остановился на 
курорт-отеле «Сосновка», 

что находится в пригороде 
Новосибирска. Путевку 
приобрели примерно за 

неделю до отдыха. Менеджер 
по телефону подробно 

рассказала о всех возможных 
вариантах и забронировала 

номер. Мы выбрали 2-х 
местный номер с 3-х разовым 
питанием и лечением. (2350/

сут. на человека) 

Мой НЕзАБыВАЕМый оТпуск…

Побережье Гоа — жемчужина Индии, всемирно известный курорт в 
Аравийском море. Природные красоты и древнейшая история делают 
Гоа местом прекрасного отдыха.

Гоа делится на Северную и Южную части. Северная часть Гоа- это 
отдых «раскрепощенных» людей, предпочитающих недорогой и непри-
тязательный отдых. На Южном  Гоа предпочитают отдыхать люди более 
солидного, обеспеченного уровня.

Пляжи на юге побережья с мелким и чистым песком, море спокойное 
и тёплое. Мягкий климат и короткий период муссонов в июне-июле по-
зволяют отдыхать на Гоа круглый год. Лучшим временем для поездки 
считается тропическая зима (октябрь-март), когда средняя температура 
колеблется от +21 до +32 °C.

Панаджи — столица Гоа, город двух религий — буддистской и като-
лической. От португальцев жители Гоа унаследовали, на ряду со своей 
культурой европейскую. Там стоит посетить церковь Непорочного Зача-
тия, старый район Фонтэйнхас, Часовню Св. Себастьяна и архитектурный 
комплекс Ларго-да-Игрежа.

Местные кулинары предложат отведать рыбу, креветки и знаменитые 
местные омары. Национальный алкогольный напиток «фени» — водка 
из орехов кешью и кокоса. На курортах штата открыто множество ре-
сторанов с китайской, европейской, тайской и даже тибетской кухней. 

Отдых на Гоа не будет полным без посещения аюрведического салона. 
Эта процедура поможет Вам обрести душевное равновесие, укрепить 
здоровье  и набраться сил. Возвратившись домой , Вы долгое время бу-
дете вспоминать об этой удивительном отдыхе. Гоа — место, куда вам 
захочется вернуться вновь и вновь.

Наше агентство поможет Вам выбрать самый оптимальный вариант 
отдыха.  

жАркий, ЭкзоТичЕский оТдыХ 
В ХоЛодНоЕ ВрЕМЯ ГодА!

Наш адрес: г. Кемерово, 
пр. Советский, 60, корпус Б, оф. 217
Наши телефоны: 58-17-71; 
8-961-707-61-18; 
8-961-717-7100

ЭкспЕрТ Точк А зрЕНиЯ
Александр Яричин, специалист по аюрведической медицине, 

врач-невролог:
— Одно из положений концепции Аюрведы гласит: «Бо-

лезнь  — это отражение образа жизни и мыслей человека». Рань-
ше больному говорили: «Ты болеешь, потому что слишком жаден, 
завистлив, гневлив. Избавься от этого, и твои болезни пройдут». 
Если современный врач даст такую рекомендацию своему паци-
енту вместо горы таблеток, его просто уволят за «знахарство». 

Но многое из учения Аюрведы, которая стала известна в запад-
ном мире примерно 30 лет назад, и с точки зрения современного 
человека не лишено смысла.

Например, как одно из основных причин болезни по этому 
учению — это неправильное питание, которое подразумевает: 
переедание; питание в неправильное время; несовместимость 
продуктов; вредные продукты; питание, несоответствующее 
конституции тела и времени года.

Что касается переедания, Аюрведа утверждает, что для 
нормального пищеварения половина желудка должна быть 
заполнена пищей, одна четверть — жидкостью, и одна чет-
верть — воздухом. В желудке есть особая форма тепловой 

энергии, которая называется «огнём пищеварения». Чтобы этот огонь нормально горел, нужно оставлять 
в желудке немного воздуха. Если набить его пищей до краев, пищеварение затрудняется. Есть есте-
ственный показатель того, что приём пищи надо заканчивать — первая отрыжка. Она указывает на то, 
что остатки воздуха уже уходят из желудка и если продолжать есть — это уже насилие над организмом. 
Питание в неправильное время означает, что есть связь между временем суток (точнее солнечной актив-
ностью) и эффективностью пищеварения. Аюрведа не рекомендует принимать много пищи рано утром 
и поздно вечером, когда солнце не столь активно. В это время оно не поддерживает огня пищеварения в 
желудке, и потому завтрак и ужин должны быть лёгкими. Обед может и должен быть достаточно плотным 
и калорийным, т.к. солнце активно днём. Аюрведа cоветует принимать пищу не спеша. Это даёт большее 
удовлетворение, лучшее усвоение, быстрее приходит насыщение, и опасность переедания снижается. 
Совместимость и несовместимость продуктов — слишком объёмная тема, интересующиеся могут посмо-
треть справочники по диетологии. Что касается вредных продуктов, к ним Аюрведа относит мясо, рыбу и 
яйца. Если эти ограничения кажутся неприемлемыми, можно хотя бы исключить для начала говядину и 
свинину. В целом Аюрведа рекомендует вегетарианство, хотя и не настаивает на нём. То, что есть пища для 
одних — яд для других. 

Но, по-моему, даже наука говорит в пользу вегетарианства. Так, Американский Национальный Институт Здоро-
вья недавно провел исследования среди 50 тысяч вегетарианцев. Выяснилось, что вегетарианцы живут дольше и го-
раздо меньше подвержены сердечным и онкологическим заболеваниям по сравнению с людьми, питающимися мясом. 
Врачи Гарвардского университета установили, что вегетарианская диета уменьшает случаи заболевания про-
студой и аллергией. Исследования в Йельском университете, к удивлению многих, показали, что вегетарианцы 
примерно в 2 раза выносливее и в 5 раз быстрее восстанавливают силы, чем мясоеды. Объяснение простое — 
токсины, содержащиеся в мясе, травят организм и замедляют восстановительные процессы. Можно привести 
массу примеров о рекордах вегетарианцев в спорте. Вегетарианский Велосипедный Клуб Англии установил 
свыше 40% национальных рекордов по велосипедному спорту. Пловец-вегетарианец Муррей Роуз завоевал 
золотую медаль на последних Олимпийских играх, побив рекорды всех времен. Австрийский тяжелоатлет-
вегетарианец А. Андерсон установил множество мировых рекордов. Известный русский борец начала 20 века 
Иван Поддубный был вегетарианцем. 

И, последний аспект неправильного питания — это непонимание необходимости строить свою диету со-
гласно индивидуальной конституции тела и времени года. Эта тема настолько огромна, что для её освящения 
потребуется целая книга, а не статья. После определения конституции следует составление индивидуальной 
диеты. Общая идея такова: диета должна восполнять недостатки и устранять избытки природной конститу-
ции. Кроме того, диета должна меняться в зависимости от времени года так же, как меняется наша одежда в 
зависимости от погоды. 

ВЕГЕТАриАНсТВо: зА и проТиВ
По данным Всемирной Организации Здравоохранения, 

продолжительность жизни человека и состояние его 
здоровья на 60% определяет его образ жизни и система 
питания, на 15% — наследственность, ещё 15% — усло-
вия внешней среды, и лишь на 10% услуги здравоохране-

ния. Поэтому очевидно, почему люди, следящие за своим 
здоровьем и внешним видом, стараются уделять внима-

ние правильному питанию. 

продуктах, но в разных количествах. 
Поэтому в данном случае панацеей 
будет обычное разнообразие в ра-
ционе. Чем более насыщено наше 
меню новыми блюдами, тем больше 
витаминов и микроэлементов будет 
поступать в организм.  

Классическая диетология ре-
комендует смешанный тип раци-
она, содержащий как продукты 
животного, так и растительного 
происхождения, в примерно рав-
ной пропорции 1:1, причём мясо 

должно являться его неотъемле-
мым компонентом, суточная норма 
которого не менее 100-150 грамм.  
Такого количества будет достаточ-
но для восполнения потребности 
железа в организме.

Иначе на это смотрит Амери-
канская ассоциация диетологов, 
которая провела исследование от-
носительно вегетарианской диеты. 
Согласно их анализу,  адекватное 
вегетарианское питание обеспечи-
вает организм должным количе-

Окончание на стр. 8-9

Современная диетология как 
наука сформировалась относи-
тельно недавно, однако даже за 
столь небольшой период времени 
появилось множество точек зрения 
на культуру питания, но совер-
шенно точно все сходятся в едином 
мнении — от его качества зависит 

здоровье человека, и в нашем со-
временном обществе, где очень 
большой дефицит времени данный 
вопрос как никогда актуален. 

Действительно, быстро развива-
ющие темпы экономики в середине 
двадцатого века просто предрас-
полагали к появлению множеств 
точек быстрого питания, которые 
имели достаточный успех у всего 
населения, особенно у работающих 
людей. Но сейчас доказано, что по-
добное питание пагубно влияет на 
здоровье, и со временем стало очень 
много альтернативных направле-
ний по рекомендациям в питании. 

Современная диетология при-
знаёт несколько факторов правиль-
ного питания: его качество, количе-
ство и кратность, иначе  говоря: «что 
есть?», «сколько?» и «как часто?».  
Суточную калорийность рациона 
рассчитать несложно, но самое глав-
ное здесь это распределение про-
дуктов в меню.  В рационе каждого 
человека должны присутствовать 
белки, жиры и углеводы, как глав-
ный энергетический и строительный 
материал для наших клеток. Они 
содержатся практически во всех 

татьяна Вяткина, врач-диетолог:
— Питание — это основа здоровья, и само по себе оно является как 

профилактикой, так и  лечением некоторых заболеваний. Соответ-
ственно этому различают питание лечебное — диеты, которые были 
разработаны отечественным учёным Певзнером М.И. и назначаются 
соответственно заболеванию пациента.  Для здоровых же людей доста-
точно просто  сбалансированное питания, содержащего нужное количе-
ство белков, жиров,  углеводов, а также необходимых нам витаминов, 
макро- и микроэлементов. 

Сейчас очень много информации о различных диетах, о правилах 
питания, рекомендаций, однако они  либо с низким содержанием 
углеводов, как например диета Аткинса, либо с избытком белков, 
всем известная кремлёвская диета. Существует формула  сбаланси-
рованного питания, где содержание белков, жиров и углеводов должно 
быть  1:1:4, рекомендации по продуктам может дать врач. Вдобавок, в 
ежедневном питании обязательно должна присутствовать клетчатка 
400-500 грамм. Всегда можно обратиться к врачу-диетологу и полу-
чить консультацию по питанию согласно образу жизни — физический 
труд, учёба, беременность, избыточный вес и т.д. Врач разработает 
индивидуальное питание по калорийности, согласно рекомендациям 
Института питания РАМН.  На приёме диетолог опрашивает пациента 

о пристрастиях в питании, измеряет рост, вес, высчитывает индекс массы тела (ИМТ), отсюда и калорий-
ность пищи определяется.

Также необходимо узнать состав тела, провести  биоимпедансметрию, исходя из этого, будет подбирать-
ся набор продуктов. Можно примерно рассчитать суточную калорийность рациона — свой вес умножить на 
20-25. Так, при весе 60 кг ежедневная калорийность пищи составит 1500 ккал. И этого будет достаточно для 
жизнедеятельности человека с малой физической нагрузкой. Калорийность продуктов всегда можно смотреть 
в специальных таблицах или на упаковках. 

Тем, кто следит за своим питанием или весом рекомендуем вести пищевой дневник, который поможет счи-
тать каллораж  съеденной пищи, а также следить за качеством питания.

Если говорить о вегетарианстве, которое стало достаточно модным, то конечно предпочтительней будет 
лактовегетарианство с употреблением молочных продуктов и яиц. Оно более рационально и может обеспечить 
человека необходимым количеством белков животного происхождения, особенно в наших широтах. Недостаток 
этих белков может привести к анемии, гормональной недостаточности, иммунодефициту. Употребляя же ис-
ключительно растительную пищу, мы вводим в организм только микроэлементы, витамины и клетчатку, это 
важные компоненты питания, но их недостаточно для полноценной жизнедеятельности.  

Однако, на мой взгляд, человек — всеядное существо, так уж заложено природой, поэтому и питание должно 
быть смешанным, как с содержанием растительной пищи, так и животной, включая мясо, рыбу, морепродукты.

По поводу кратности питания, рекомендовано употреблять пищу 6 раз в день с преимущественным рас-
пределением калорийности на завтрак и обед. Так мы обеспечим организму постоянный отток желчи из желч-
ного пузыря, что является профилактикой застоев, желчнокаменной болезни, панкреатита, атеросклероза. 

Таким образом, для здорового человека достаточным будет соблюдения вышесказанных рекомендаций 
сбалансированного питания для сохранения здоровья и подержания жизнедеятельности.

«Здоровый образ жизни», «здо-
ровое питание» — как прекрасно, 
что эти понятия плотно вошли 
в жизнь россиян и всё больше и 
больше граждан стараются быть 
приверженцами полного здоро-
вья. Но  не нужно забывать о том, 
что здоровое питание невозможно 
без здоровых зубов или при их от-
сутствии, полном или частичном. 
Всем известно, что переваривание 
пищи начинается в полости рта и 
от того, как происходит механиче-
ская обработка пищи, т.е. от пере-
жёвывания зависит дальнейшее 
продвижение пищевого комка, 
всасывание из него веществ, нуж-
ных и полезных для организма. А 
если зубы отсутствуют, то пере-
жёвывание недостаточное. Чем 
меньше зубов, тем меньше вре-
мени пища находится в полости 
рта и не так как нужно обработана 
слюной, благодаря которой проис-
ходит первый этап химического 
расщепления. Поэтому отсутствие 

зубов очень вредно для организма. 
Если все зубы присутствуют, но 
часть их нездорова, добавляется 
ещё одна проблема: очаги хро-
нической инфекции. Микробы из 
кариозных полостей вместе с пи-
щей попадают в желудок и далее 
по пищеварительному тракту, ос-
лабляя иммунитет, способствуют 
различным заболеваниям.  Спе-
циалисты Медицинского центра 
«Эмилия» приглашают всех, кто 
желает вести здоровый образ 
жизни, на профилактические ос-
мотры, на лечение кариеса и его 
осложнений, частичное и полное 
протезирование, имплантацию. В 
общем, все услуги, которые есть в 
стоматологии мы предоставляем 
качественно, на прекрасном обо-
рудовании, квалифицированными 
докторами, лучшими материала-
ми. Приятная и уютная обстанов-
ка, добродушный и приветливый 
персонал помогут без страха и 
боли решить ваши проблемы. 

ООО «Медицинский Центр «Эмилия» 
г. Кемерово пр. Молодежный 3а 

(3842)33-86-96 тел. 
(3842)31-96-07 тел./факс. 

E-mail: mc-emilia@rambler.ru
www. mc-emilia. ru

уЛучшАЕМ 
кАчЕсТВо жизНи
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Черненко — последний герой, 
похороненный у Кремлевской 
стены (ещё анекдот: «Политбюро 
постановило: 1. Избрать генераль-
ным секретарем К.У.Черненко. 2. 
Похоронить его на Красной пло-
щади»). В его честь назвали улицу 
в Москве и переименовали город 
Шарыпово в Красноярском крае: 
впрочем, уже в 1988-м им верну-
ли прежние названия. Поворот 
рек отменили ещё раньше, так что 
памятниками его правлению оста-
лись только школьная одиннад-
цатилетка и название праздника 
1 сентября  — День знаний. Если 
имя его друга и покровителя Бреж-
нева ассоциируется с застоем, то 
имя Черненко  — с абсолютным и 
беспросветным тупиком. Это по-
чувствовал поэт Тимур Кибиров 
и разразился длинной поэмой на 
смерть Константина Устиновича. 
Впрочем, поэма вышла плохонь-
кая — даже процитировать из неё 
нечего.

Эпоха Брежнева—Черненко се-
годня поневоле экстраполируется 
на эпоху Путина — Медведева. Про 
застой заговорили с самого начала 
правления Владимира Путина, а 
сейчас, когда выяснилось, что нам 
светит ещё двенадцать лет его 
президентства, в головах сама со-
бою стала складываться нехитрая 
арифметика. 12 + 12 = 24; это даже 
дольше, чем правление всех крем-
левских старцев, вместе взятых. А 
Владимиру Владимировичу в кон-
це его правления будет 70 – совсем 
как Леониду Ильичу и Константи-
ну Устиновичу. (Впрочем, Путин 
вряд ли на них оглядывается: у 
него перед глазами пример его 
друга Берлускони, которому на 
днях стукнуло 75, а он ещё ходок 
хоть куда). 

Вот что написал, например, 
Дмитрий Быков по горячим следам 
гостинодворского съезда: «Не слу-
чилось ничего страшного и, более 
того, ничего неожиданного... Нефти 
у России ещё много, существовать 
в качестве сырьевого придатка она 
может ещё хоть век, шансов вер-
нуться в сверхдержавы у неё нет, 
амбиций такого рода — тем более… 
Третий мир  — тоже мир, тоже 
люди живут; для страны третьего 
мира оптимален политик третьего 
сорта, и в этом смысле Влади-

мир Путин очень подходит нам, а 
мы  — ему… Страна проживёт это 
время в той бесконечно длящейся 
стадии, которая наступает после 
перехода медикаментозного сна в 
кому... Сколько-нибудь заметных 
потрясений не предвидится, если, 
конечно, Олимпиада и мундиаль 
не выкрадут из бюджета больше 
обычного. Но в России не было вре-
мен, когда бы не воровали – при за-
стое этот процесс по крайней мере 
ограничен страхом».

Итак, что нам нужно, чтобы 
устроить хороший застой? Пре-
жде всего, руководящее идеоло-
гическое учение. Маркса на самом 
деле в поздние советские годы 
почти никто не читал, некоторые 
статьи и письма Ленина стара-
лись даже не перепечатывать, 
сталинский «Краткий курс» тоже. 
В хрущевскую Программу партии 
тоже редко заглядывали: там было 
обещано, что к 1980 году советский 
народ будет жить при коммуниз-
ме, а вместо коммунизма случи-
лась московская Олимпиада. Что 
ж, Олимпиада у нас теперь тоже 
есть, вернее, будет. Но вообще-то 
идеология в поздние советские 
годы насаждалась по большей 
части с помощью лозунгов — их 
было никак не меньше, чем сегодня 
рекламы. Так что стоит примерить 
некоторые советские лозунги к се-
годняшнему дню.     

«Учение марксизма-ленинизма 
всесильно, потому, что оно вер-
но». Ну-ка, попробуем: «Учение 
путинизма-медведизма…» Уже 
смешно. «Пятилетку — в четыре 
года». Что-то похожее было: при-
зыв удвоить ВВП до 2010 года, но 
про него постарались забыть ещё 
до экономического кризиса-2008, 
который окончательно похоронил 
всякие надежды.

«Планы партии — планы наро-
да». Ну да, на съезде единороссов 
тоже вырабатывали Народную 
программу, обещая включить в 
неё пожелания трудящихся. Хотя 
по сравнению с классическим за-
стоем это напоминает клубную 
самодеятельность: к съезду про-
грамма должна быть уже написана, 
выверена и утверждена на всех 
уровнях.

«Слава труду!» Этот слоган се-
годня вряд ли кого-то расшевелит, 

скорей уж «Слава тебе, Господи!». 
«Газета — не только коллектив-
ный пропагандист и коллектив-
ный агитатор, но и коллективный 
организатор!» На месте газеты у 
нас сегодня интернет, и нынешний 
российский президент — большой 
его энтузиаст. Но тему интернета 
как организатора развивать опас-
но — сразу мерещатся флэш-мобы 
футбольных фанатов на Манежной 
площади.

Тут у меня память на былые ло-
зунги стала сдавать, и я обратился 
к галерее советских плакатов в том 
же интернете. «Да здравствует 
сталинская авиация!» Поминать 
путинскую авиацию как-то греш-
но, когда каждую неделю самоле-
ты падают. «Слава покорителям 
космоса!» И со спутниками как-то 
не очень, хотя год юбилейный — 
полвека полету Гагарина. «Слава 
героям Великой Отечественной 
войны!» А вот с этим у нас все 
хорошо, правда, героев в живых 
почти не осталось. «Занимайтесь 
водным спортом!» Ну как же, пре-
мьер недавно с аквалангом нырял, 
и даже нашёл на дне какие-то 
черепки… И, наконец, призыв на 
фоне плотины ГЭС: «Подпиской 
на заём ускорим сооружение ве-
ликих строек коммунизма!» Что ж, 
залезть в карман к обывателю  — 
это и сегодня актуально, но после 
Саяно-Шушенской катастрофы 
придётся выбрать другой объект. 
Кстати, поэт Евтушенко ещё пол-
века назад сравнивал ГЭС с пира-
мидами; по нынешним временам 
надо бы добавить: финансовыми.

Но мы незаметно перешли от 
идеологии к мирной жизни. Клас-
сический советский застой  — это 
отсутствие безработицы, бесплат-
ное жилье, медицина и образова-
ние. Этого в нынешнем варианте 
застоя нет и не предвидится. Клас-
сический застой  — это также же-
лезный занавес и тотальная цензу-
ра печатного и эфирного слова. Тут 
полного возвращения к советским 
временам также ждать не при-
ходится. Свободу передвижения 
никто не ограничивает, вплоть до 
эмиграции. Печать и ТВ более или 
менее дружно построились, но в 
книжках и интернете можно бол-
тать что угодно. Наконец, класси-
ческий застой — это мёртвая серая 
скука. К этому мы, надо полагать, 
ещё придём.

Известие о смерти Константина 
Устиновича я услышал в книжном 
магазине: продавцы включили 
радио погромче, диктор торже-
ственным голосом зачитывал не-
кролог. Дело было средь бела дня, 
покупателей было немного, а те, 
что были, едва сдерживали улыб-
ки: в ежегодных похоронах крем-
левских старичков уже не осталось 
ничего трагического. В общем, 
жить стало веселее уже 10 марта 
1985 года, хотя никто не знал, что 
будет впереди.

Юрий Юдин

пАМЯТи 
коНсТАНТиНА 

чЕрНЕНко
В сентябре прогрессивное человечество не заметило столетнего 

юбилея Константина Устиновича Черненко (1911—1985). 
Правителем страны сделался, будучи уже смертельно больным, и 

правил чуть больше года (февраль 1984 — март 1985). За это время 
он успел, «не приходя в сознание», получить третью звезду Героя 

труда, начать реформу школы, повернуть северные реки в Среднюю 
Азию, бойкотировать Олимпиаду в Лос-Анджелесе и устроить 

гонения на рок-музыкантов. А также восстановить в КПСС 
опального сталинского вельможу, 94-летнего Вячеслава Молотова 

(анекдот тех времен: «Черненко готовит себе преемника»). Кончина 
Черненко была предпоследней в череде смертей кремлевских 

патриархов, которую называли «гонкой катафалков»: Суслов — 
январь 1982, Брежнев — ноябрь 1982, Андропов — февраль 1984, 
Устинов — декабрь 1984, Черненко — март 1985 (всех пережил 

Громыко, который успел предложить в генсеки Горбачева и 
скончался в 1989-м). 

Новый закон об ОМС позво-
ляет гражданам менять полисы 
ОМС.  Правда ли, что со старым 
полисом меня больше не будут 
принимать ни в поликлинике, ни 
в стационаре?

Неправда. Ни одна медицин-
ская организация, работающая в 
системе ОМС не вправе отказать 
вам в оказании медицинской по-
мощи, независимо от того, какой 
полис — действующего или нового 
образца  — находится у вас на ру-
ках. Более того, по новому закону 
об ОМС действующими считаются 
не только полисы, выданные отно-
сительно недавно (в 2007-2009 го-
дах), но и те документы, которыми 
вы пользовались еще в 90-е годы.

Таким образом, все полисы, 
которые есть на руках у граждан, 
действуют. Причём действуют бес-
срочно — до момента замены их 
на универсальную электронную 
карту (ориентировочно, переход 
на электронные карты начнется в 
2014 году).

Важно, что полисы продолжают 
приниматься в медицинских орга-
низациях даже в том случае, если 
истек указанный на документе 
срок действия.

Кому же  в таком случае нуж-
но поменять полис ОМС. И зачем, 
если все полисы действуют?

Получить полис нового образца 
нужно в нескольких случаях: если у 
вас нет полиса, если полис пришел в 
негодность, а также, если вы изме-
нили личные данные  — фамилию, 
имя или отчество. Новорожденные 
малыши также будут получать но-
вый бумажный полис ОМС. 

В этих случаях получение но-
вого документа необходимо для 

актуализации так называемой 
базы застрахованных: больница, в 
которую вы обратились, будет за-
щищена от неоплаты проведенного 
лечения.

Важно помнить, что ни смена 
места жительства (в пределах од-
ного региона), ни изменение места 
работы не являются основанием 
для немедленной замены полиса. 

Что касается работы, граж-
данам необходимо знать, что по 
новому закону об ОМС работода-
тель больше не участвует в выборе 
страховой компании, таким обра-
зом, при необходимости получе-
ния нового документа, гражданин 
самостоятельно обращается в вы-
бранную им страховую компанию 
и пишет заявление о выдаче ему 
полиса ОМС.       

Если необходимо заменить по-
лис ОМС, то в какую страховую 
компанию  лучше обратиться?

На сегодня работают 7-мь стра-
ховых медицинских организаций, 
осуществляющих обязательное 
медицинское страхование граждан 
Кемеровской области

Данные о каждой их них можно 
получить на официальном сайте 
ТФОМС Кемеровской области  
kemoms.ru        

Подойти к выбору страховой 
компании нужно серьезно. Надо 
понимать, что страховая компания 
не только выдает полисы ОМС, но 
и проводит консультации по всем 
вопросам, возникающих в процессе 
получения медицинской помощи. 
Кроме того, страховая компания 
помогает своим застрахованным 
отстаивать их интересы в досу-
дебном и судебном порядке. И все 
это бесплатно.

Поэтому Вы должны выбрать ту 
страховую компанию, с которой на 
Ваш взгляд Вам будет комфортно, 
которая вызывает доверие пациен-
тов и подкрепляет его своими делами.  

Можно ли поменять страхо-
вую компанию, если организация, 
выдавшая мне полис ранее, недо-
статочно хорошо  защищает мои 
права?

Безусловно, плохая работа 
страховой компании — весомый 
повод уйти к конкурентам. 1 раз в 
год — до 1 ноября — вы имеет пра-
во поменять страховую компанию. 
Для этого необходимо обратиться 
во вновь выбранную, принести 
действующий полис, отдать доку-
мент и ждать изготовления нового 
документа. Обычно полис ОМС вы-
дается в течение 30 рабочих дней. 
На время изготовления полиса у 
вас на руках находится временное 
свидетельство, имеющее ровно ту 
же юридическую силу, что и по-
стоянный полис, но действующее 
ограниченный срок.   

Новый закон позволяет выбрать 
не только страховую компанию, 
но и медицинскую организацию и 
даже — врача. Правда ли это?

Конечно можно, но выбор ме-
дицинской организации должен 
быть из числа работающих по ОМС. 
Для этого необходимо написать за-
явление на имя главного врача  и в 
случае положительного решения 
последнего Вы будете закреплены 

за выбранной медицинской орга-
низацией. Очень Важно понимать, 
что возможен отказ. Дело вовсе не в 
желании главного врача, а в том что 
каждый новый человек — это допол-
нительные средства из фонда обяза-
тельного медицинского страхования, 
но, к сожалению, наши медицинские 
организации часто перегружены и 
их мощности не позволяют принять 
еще одного человека. В этом случае 
Вам придется выбрать другую меди-
цинскую организацию, в том числе 
по месту жительства.

Выбор врача возможен только 
из участковых терапевтов при со-
гласии самого врача. Узких специ-
алистов придется, как и прежде, 
посещать по направлению. Кроме 
того, важно понимать, что врач из 
отдаленной от вашего места житель-
ства поликлиники не поедет к вам на 
вызов в случае, например, высокой 
температуры. Поэтому открепля-
ясь от медицинской организации, к 
которой вы относитесь территори-
ально, необходимо правильно рас-
считывать свои силы и возможности.

Почему количество платных 
услуг в медицинских организа-
циях не снижается, а наоборот 
увеличивается с каждым годом?

В Кемеровской области около 
160 медицинских организаций,  
работающих по ОМС, которые за-
ключили со страховыми компани-
ями договора на оказание и оплату 
медицинской помощи по ОМС.

К сожалению, платность в меди-
цинских организациях часто свя-
зана с недостаточной осведомлен-
ностью пациентов о своих правах. 
С вас могут потребовать деньги за   
дополнительную «сервисность», за 
обследование вне очереди, или за 
анализы и манипуляции, которые 
вы хотите провести по собственному 
желанию. При этом, все анализы, 
исследования и лечение, рекомендо-
ванные вашим врачом, должны быть 
бесплатными и предоставляться в  
том объеме и в те сроки, что указа-
ны в  Территориальной программе 
государственных гарантий оказания 
гражданам Российской Федерации 
бесплатной медицинской помощи 

на территории Кемеровской об-
ласти. С этим документом можно 
ознакомиться в любой медицинской 
организации и на официальных сай-
тах страховой медицинской органи-
зации и  Территориального фонда 
ОМС Кемеровской области. 

Наша страховая компания 
«ЖСО-Медицина»  успешно рабо-
тает на рынке обязательного меди-
цинского страхования с 1992 года. 14 
января 2012 года нам исполняется 
20 лет. Все эти годы наша страхо-
вая компания остается надежным 
помощником и защитником прав и 
интересов своих застрахованных.

Несмотря на все перемены про-
исходящие в обязательном меди-
цинском страховании одно оста-
ется неизменным в работе нашей 
компании — мы сохраняем свою 
социальную направленность и свой 
принцип — быть рядом с застрахо-
ванным в нужный для него момент.

Не за горами 2012 год, в январе 
перед всеми жителями Кузбас-
са вновь откроется возможность 
выбора страховой компании по 
обязательному медицинскому 
страхованию. 

Всех желающих выбрать нашу 
страховую компанию ООО «ЖСО-
Медицина» мы приглашаем обра-
титься в любой из офисов, работа-
ющих на территории Кемеровской 
области, адреса и телефоны кото-
рых можно найти на нашем офици-
альном сайте www. jso-medicina.ru

     

Можно связаться с нами по 
интернету или по телефону «Го-
рячей линии» (8-384-2) 28-42-29, 
32-35- 24, 8-903-993-73-39     

Специалисты страховой компа-
нии ООО «ЖСО-Медицина» всегда 
дадут Вам квалифицированную 
консультацию.

НоВый зАкоН оБ оБЯзАТЕЛьНоМ МЕдициНскоМ 
сТрАХоВАНии В ВопросАХ и оТВЕТАХ

Новый закон об обязательном медицинском страховании, 
вступивший в силу в начале этого года, специалисты окрестили 

медицинской революцией: он оказался не только актуальным и 
своевременным, но и закрепил за жителями России новые, важные для 

них права. 
Но, как всегда на новый документ появляется много вопросов, 

которые необходимо пояснить людям, застрахованных по 
обязательному медицинскому страхованию (ОМС).

На самые часто задаваемые вопросы отвечает генеральный 
директор ООО «ЖСО-Медицина» Светлана Александровна Вингерт.

Люди ГоВорЯТ ВЕГЕТАриАНсТВо: зА и проТиВ
ным предпочтением посетителей, 
63% отнесли к ним и веганские 
блюда, то есть без молока и яиц.  
Интересным фактом является то, 
что постановлениями судов США 
заключённым по их убеждениям 
гарантируется вегетарианское 
питание. 

Одной из крайностей вегетари-
анства является исключительное 
сыроедение.

На практике питание сыроеда 
имеет примерно такой вид: дваж-
ды в день на столе большой салат 
из зелени и овощей, с добавлени-
ем масличных семян (смолотый 
с кожурой на кофемолке под-
солнух, кунжут, мак, тыквенные 
семечки и т.п.) или любых орехов. 
Допустимы небольшие добавки 
косточек абрикоса, кое-кто вклю-
чает также 2-3 грамма цветочной 
пыльцы, а зимой  — полстакана 
травяной муки из заготовленных 
с лета сушёных трав, листьев. 
Один из салатов можно съесть и 
с зерновыми продуктами (каша, 
хлеб) или с отварным картофе-
лем. Строгие сыроеды, конечно, 
варёного не едят совершенно, 
предпочитая и зерно есть сы-
рым, например, в виде грубой 
муки домашнего изготовления. 

Привычка, надо сказать, делает 
вкусным всё.

Современная же классическая 
наука неоднозначно относится к 
исключительно растительному 
питанию, вследствие недостаточ-
ного количества белка в таком 
рационе, однако уже доказано, что 
процент заболеваний ишемической 
болезни, атеросклероза, ожире-
ния среди вегетарианцев гораздо 
меньше, чем среди мясоедов. Но в 
то же время диетологи отметили, 
что отказ от такого продукта при-
водит к сбою в работе ферментной 
системы человека. Таким обра-
зом, однозначной точки зрения 
не существует. «Так может быть, 
стоит говорить о компромиссе, о 
режиме полусыроедения: утром 
и вечером  — сырые кушанья, в 
полдень  — варёный обед (из рас-
тительно-молочно-яичных про-
дуктов). На мой взгляд, подобная 
диета в сочетании с активным дви-
жением является наиболее подхо-
дящей для современного здорового 
человека» пишет в своей научной 
статье  доктор биологических 
наук Г.Г.Демирчоглян, профессор 
Московского областного государ-
ственного института физической 
культуры. Поэтому определённо 

Александр Васильев, студент:
—  Стараюсь питаться 5 раз в день небольшими порциями, 

избегаю жирной, мучной пищи. Утро обычно начинается с гер-
кулеса на молоке, обед — куриная грудка, индейка или нежир-
ная говядина с гречкой, например. Ужин — рыба или куриная 
грудка с овощами. Между завтраком, обедом и ужином, лёгкие 
перекусы, банан, йогурт, протеиновый коктейль и т.п. Вечером 
не ем сложных углеводов, чай, кофе всегда пью без сахара. 
Конечно, я ем мясо и очень его люблю, только стараюсь не 
есть свинину, как бы она вкусно не выглядела, иногда не 
могу сдержаться, но это бывает редко. Из мяса предпо-
читаю куриную грудку, индейку или рыбу, причём мяс-
ное или рыбу стараюсь есть как минимум два раза в день. 
Каждый выбирает сам, чем он хочет питаться, но я ни в коем слу-
чае не откажусь от мяса и не считаю это нужным, единственное 
можно отказаться от свинины.

Никита Веденцов, менеджер по рекламе:
— Я читаю очень много книг по теме питания, всегда стара-

юсь следовать рекомендациям специалистов и учёных на тему 
правильного питания. Ем мясо каждый день обязательно и не 
приемлю вегетарианство полностью. Такое питание считаю для 
себя неправильным. Возможно я бы смог воздержаться от мяса, 
но только в тех условиях, когда нет возможности его употребить 
в силу его отсутствия.

Яна лакота, врач-стоматолог:
— Я не следую особым рекомендациям по поводу питания, 

полезных продуктов, кратности приёма пищи. Ем всё в своё 
удовольствие, когда захочу, но в меру. Единственный момент, 
которому стараюсь следовать, хотя не всегда удаётся — это не 
есть очень поздно, особенно после семи-восьми вечера, но порой 
с работы задерживаюсь и приходится злоупотреблять перед 
сном. Мяса я не ем, просто потому что наверно не очень люблю 
его, для себя когда-то решила полностью исключить этот про-
дукт из рациона. В остальном питаюсь обычно и чувствую себя 
всегда очень хорошо.

А вы едите мясо?
в рационе мясоедов должны при-
сутствовать всегда овощи, фрук-
ты, различные крупы, зерновые и 
бобовые, ведь мясо пусть и должно 
употребляться, но витамины ещё 
никто не отменял! Очень важно 
обеспечить их поступление с про-
дуктами, а витаминами наиболее 
богата растительная пища. Плюс 
ко всему одной из распространён-
ных проблем современности стало 
снижение физической активности. 
Большинство работ не предпо-
лагают активной динамической 
нагрузки, поэтому обязательно 
каждый день необходимо употре-
блять овощи и фрукты, которые 
служат источником клетчатки для 
нормальной работы кишечника.  
Конечно, рацион деловых людей 
часто несбалансирован, но если 
ввести в постоянную привычку 
употребление каких-либо опре-
делённых продуктов, например, 
всегда начинать приём пищи с са-
латов,  то такое питание не будет 
обременительным. 

Большинству современных 
людей порой не хватает даже вре-
мени для нормального питания,  и 
пропуская завтрак и обед, воспол-
няют люди эти пробелы ужином, 
что конечно неправильно. Питание 

должно быть постоянным, не менее 
4 раз в день, а то и более. Можно 
пропустить ужин, но завтрак и 
обед должен быть всегда. В этом 
случае можно вспомнить расхо-
жее выражение: «Завтрак съешь 
сам, обед раздели с другом, а ужин 
отдай врагу». Между завтраком, 
обедом и ужином полезно будет 
перекусить кефиром или яблоком. 

Конечно, правила, основы пи-
тания будут всегда интересовать 
людей, поскольку это даже целая 
индустрия, бизнес, который порой 
может оплачивать необходимые 
исследования для собственной вы-
годы. С каждым годом появляется 
множество диет, и очень сложно 
разобраться в их достоверности, 
поэтому основой доверия может 
лишь служить фактор времени. 
Большинство диет существуют 
не больше года, а то и меньше. 
Именно поэтому необходимо 
очень осторожно относиться ко 
всевозможным новым идеям, ведь 
это наше здоровье, которое очень 
легко потерять, но восстановить 
порой практически невозможно.

Питайтесь правильно и будьте 
здоровы!

Материалы рубрики 
подготовила Диана Геворгян

Окончание. Начало на стр. 6
ством всех необходимых пищевых 
компонентов, включая железо.  
Даже при меньшем его поступле-
нии у вегетарианцев произошла 
адаптация организма, при котором 
увеличивалось всасывание его из 
кишечника. В результате, уровень 
гемоглобина у всех обследуемых 
вегетарианцев оказался в норме. 

Несомненно, сейчас вегетари-
анство обретает всё большую по-
пулярность. 

Согласно общенациональному 
опросу в Соединённых штатах 
Америки около 2,3% населения 
(4,9 миллионов) придерживаются  
вегетарианского режима пита-
ния, утверждая, что они совсем 
не употребляют любой вид мяса 
и рыбу. В России же из почти 150 
миллионов человек вегетарианцев 
насчитывается едва ли более 0,7 %, 
что примерно около 200 тысяч. Но 
с каждым годом эта цифра растёт. 
Всё больше открывается рестора-
нов для вегетарианцев, различные 
вегетарианские меню в столовых. 
Причём тот же самый националь-
ный опрос с США выяснил, что по 
свидетельству 71% шеф-поваров 
вегетарианские блюда в 2007 году 
были хитом продаж или неизмен-



В какой-то степени произ-
ведение автобиографично: глав-
ный герой Максим Покровский 
оказывается в Соединенных 
Штатах Америки, как и автор, 
где оба обрабатывали научную 
ниву. А дальше по иному: автор 
пошёл прямым ходом в писатели, 
а Максим — математик от Бога, 
он побывал на таких научных 
вершинах, на которых, как в го-
рах альпинист, чувствует себя 
одиноким. Он «…был легендой 
научного мира, счастливчиком, 
в судьбе которого удача, талант 
и темперамент умножали друг 
друга. Практически в одиночку, 
ещё совсем молодым человеком 
Покровский построил мощную 
отрасль топологии — положил 
начало новому богатому разделу 
математики», — уточняет Или-
чевский.

Если судить по тексту — Мак-
сим в кризисе среднего возраста 
(автор, наверное, тоже), от него 
ушла красавица-жена («Я вы-
ходила замуж за гения, а ока-
залось, что вышла за пьяницу»), 
дети за тридевять земель, мать, 

которую он стыдится,  в России, 
отец в той же стране, что и он, 
но словно на разных планетах. 
Кроме того, на вышеназванное 
несчастье накладывается ещё 
и творческий кризис (он «давно 
устал от математики,.. истоще-
ние и опустошение накрыли его 
каменной волной»), и это у лау-
реата премии Филдса, аналога 
Нобелевской премии, которая не 
предусматривала награждения 
математиков, поэтому для них 
учредили собственную, с денеж-
ным фондом равным «нобелю». 
Несмотря на почести и награды, 
Покровский заскользил по на-
клонной плоскости и, чем даль-
ше, тем сильнее катится вниз.

Когда математика ушла из 
головы Максима — это для героя 
всем несчастьям несчастье. Да 
ещё и терзающий алкоголизм — 
беда многих русских интеллиген-
тов, располагающая к философ-
ским размышлениям. Покровский 
в таком состоянии додумывается 
до идеи воскрешения мёртвых, 
пополнив, таким образом, ряды 
русских космистов. На памяти 

многих Николай Федоров, ут-
верждавший, что все ушедшие в 
мир иной будут воскрешены в бу-
дущем. Вот эту-то мысль и лелеет 
герой «Математика», с трудом, в 
конце концов, порвавший с ал-
коголем и лёгкими наркотиками: 
выстроить чудодейственный ряд 
математических формул, с по-
мощью которых можно решить 
задачу, равносильную Творению 
Творца.

Что для этого необходимо сде-
лать? И на этот вопрос отвечает 
наш учёный: соединить живое с 
неживым, с помощью математики 
оживив мёртвое. 

Автор ставит героя в разные 
условия, чтобы ответить, может 
или нет исполнить человек эту за-
дачу, которая вообще-то по плечу 
Мессии — никак не меньше. 

Впрочем, вряд ли Максиму 
удастся приблизиться к реше-
нию  — ему бы с собой разобрать-
ся. В разборках с собственным «я» 
он едет в Белоруссию на могилу 
погибшего в Отечественной войне 
деда — не откликается душа, не 
оттаивает её лед, и уж совсем не 
ощущается живительная энер-
гия от мест, где жили прадеды и 
прапрадеды.

Наверное, для толчка созна-
ния в нужном направлении герой 
уходит в горы. Ведь он же был 
на высоких горах науки, когда 
рядом редко кто мог оказаться. 
Лечиться испытанным ощущени-
ем прошлой радости — давно из-

вестный рецепт. Потому в горы, 
как можно быстрей к вершинам 
и пикам. 

Э т о м у  п о с т у п к у  п р е д ш е -
ствует слишком длинная интер-
людия об экспедиции братьев 
Абалаковых  — замечательных 
альпинистах, о которых Покров-
ский зачем-то написал сценарий 
для съемок фильма.  Все эти 
«горные» душевные движения, 
на мой взгляд, слишком рас-
тянуты. Можно прочесть текст 
знаменитой песни Владимира 
Высоцкого, ещё лучше прослу-
шать, и узнать больше о влия-
нии горного (горнего!) мира на 
человека, чем тянуть долгую 
волынку Иличевского. Хотя, по-

своему интересны размышления 
о геноме и речи, языке-геноме 
для описания всего живого и 
неживого.

Человеческое общество бур-
лит, вот-вот закипит, и выварит, 
как продукт общественного раз-
вития,  искусственный интеллект, 
что, конечно же, станет прыжком 
к воскресению умерших разумов. 
Это такой научный взрыв — под 
стать взрыву Вселенной. А энер-
гии какие — страшно подумать! 
Тогда отчего у Иличевского в 
романе нет этого энергетическо-
го буйства, когда разверзнутся 
могилы и забьет источник вечной 
жизни. Не знаю отчего, но роман 
«Математик» холоднокровен, нет 
катарсиса для читателя, слишком 
медленно катится действие, да и 
герой, который, по идее, должен 
воскреснуть духовно для новых 
свершений, по крайней мере, ав-
тор на то намекает, остается на 
своих двоих. 

У любого плодовитого пи-
сателя, к коим принадлежит и 
Иличевский, всегда что-то вы-
деляется из общего ряда его про-
изведений, другое — может быть 
даже провальным. Не отношу 
«Математика» к провалам, но и 
к большим достижениям проза-
ика этот роман вряд ли можно 
отнести.              

Что никак не означает, что ро-
ман не достоин прочтения.

Валерий Плющев
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кризис срЕдНЕГо ВозрАсТА
Лауреат престижных литературных пре-

мий «Русский Букер» и «Большая книга» прозаик 
Александр Иличевский демонстрирует в по-

следнее время раж стахановца от литературы; 
вслед роману «Перс» выдал новый роман «Мате-

матик»,  — и ещё не вечер, год продолжается. 

в2в: место и роль 
рекламы в корпоративных 

продажах 
группа изданий «Авант» 26 октября в 14-00 проводит круглый стол 

для профессионалов:
«В2В: место и роль рекламы в корпоративных продажах».

Увеличение объёма продаж — один из показателей успешного развития 
предприятия, правильности выбранной стратегии поведения на рынке и 
основная забота сотрудников отдела сбыта/ продаж, маркетологов и ре-
кламщиков. 

Эффективные средства продвижения товаров и услуг, оказывающие пря-
мое влияние на b2b-продажи, необходимы как воздух: от наличия спроса, 
стабильного уровня заказов зависит жизнедеятельность организации и 
благосостояние работников.

Активные b2b продажи невозможны без качественного продвижения и 
продуманной рекламной стратегии. Современный медийный сектор предла-
гает множество средств, которые способны увеличить продажи в сфере b2b.

На что ориентироваться? 
Какие критерии выбора инструментов продвижения? 
От чего они зависят? 
А главное — как на выбор инструментов влияет региональная и от-

раслевая специфика? 

Эти и многие другие вопросы станут темами для обсуждения практиков 
кузбасского рынка на круглом столе.

Аудитория
- собственники и руководители малого бизнеса;
- руководители отделов продаж и маркетинга;
- маркетологи, рекламисты.

Темы для обсуждения
1. основные отличия рекламных мероприятий, проводимых в сек-

торе в2в.
2. особенности рекламы услуг в секторе в2в.
3. креатив в рекламе в2в.
4. роль личностей и личных связей на рынке в2в. инструменты по-

строения сети деловых контактов.
5. Новые возможности для в2в в интернете.
 

условия участия в мероприятии на сайте 

www.avant-partner.ru


